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В Р У Ч Е Н А
В Ы С О К А Я
Г  Л  Г  Р А Д А

СОРЕВНУЮТСЯ ОТРЯДЫ 
П Л О ДО Р О ДИ Я

Бюро обкома КПСС, исполнительный комитет област
ного Совета народных депутатов, президиум облеовпро- 
фа и бюро обкома ВЛКСМ • подвели итоги областного 
социалистического соревнования районов, хозяйств, 
предприятий Сельхозхимии и Сельхозтехники по вы
возке органических удобрений на поля за I  декадуВ Доме политического 

просвещения обкома КПСС 
состоялось областное сове
щание работников сельского 
хозяйства, посвященное
вручению области переходя
щего Красного знамени Со
вета Министров РСФСР и 
ВЦСПС по итогам Всерос
сийского социалистического 
соревнования за увеличение 
производства и, заготовок 
'продуктов животноводства 
и повышение продуктивно
сти скота и птицы за 9 
месяцев 1980 года.

Переходящее Красное зна
мя вручил заместитель ми
нистра сельского хозяйства 
РСФСР О. В. Потеряхин. 
Он сердечно поздравил 
тружеников хозяйств обла
сти, подразделений Сель
хозтехники, Сельхозхимии 
и Союзтоыскмел и о р а ц и и 
с. достижением высоких 
результатов в животновод
стве и выразил уверенность, 
что и дальше томичи будут 
трудиться с высокой отда
чей.

■ На совещании выступили 
председатель облисполкома 
А. Е. ВЫсоцкий, секретарь 
Томского райкома КПСС 
А. С. Андросов, механиза
тор из колхоза «Гигант» 
Шегарского района Т. А. 
Кулманаков, председатель 
Бакчарского райисполкома 
И. А. Салтаганов, доярка 
совхоза имени Свердлова 
КривЬшеинского района 
Н. П. Кокорина, секретарь 
парткомах колхоза «Рассвет» 
Первомайского района .М. А. 
Небаев, доярка совхоза «Ко- 
ломинский» Чаинскогр рай
она Л. А. Созыкина, пред
седатель. рабочкома совхоза 
«Колпашевский» Г. А. Мур
зин, птичница Межениноз- 
ской бройлерной фабрики 
Г. Г. Изотова, секретарь ко
митета ВЛКСМ совхоза 
«Павловский» Каргасокско- 
го района Е. Ф. Овчиннико
ва.

В работе совещания при
нял участие член ЦК 
КПСС, первый 'секретарь 
Томского обкома партии 
Е. К. Лигачев.

В эти дни на предприя
тиях и стройках, в совхозах 
и колхозах, во всех трудо
вых коллективах области, 
отмечалось на совещании, 
ширится социалистическое 
соревнование за достойную 
встречу XXVI съезда пар
тии, за успешное выполне
ние планов и обязательств 
года, за создание надежных 
резервов для уверенного 
старта в 1981 году. Новый

подъем трудовой и полити
ческой активности совет
ских людей вызвали реше
ния октябрьского (1980 г.) 
Пленума ЦК -КПСС, яркая 
и з'бедительная речь на нем 
Генерального секретаря ЦК 
партии товарища Л. И. 
Брежнева, вынесенный для 
всенародного . обсуждения 
проект ЦК КПСС «Основ
ные направления экономи
ческого и социального раз
вития СССР на 1981—1985 
годы и на период до 1990 
года».

«Среди вопросов, от кото
рых зависит уровень жиз
ни советских людей, — от
мечал на октябрьском 
(1980 г.) Пленуме ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев, — на пер
вом месте стоит улучшение 
снабжения 4 продовольстви
ем».

Практическое осуществле
ние аграрной политики пар
тии, постоянная помощь 
ЦК КПСС и правительства 
позволили сзчцественно ук
репить материальнзчо базу 
совхозов и колхозов, под
нять энерговооруженность 
труда. Крупный шаг сделан 
на пути дальнейшей спе
циализации и концентрации 
сельскохозяйственного про
изводства. Вблизи Томска 
создаются крз'пные сельско
хозяйственные комплексы 
по производству ранних 
овощей, свинины и мяса 
птицы.

Все это позволило в деся
той пятилетке обеспечить 
увеличение ■ валовой про
дукции сельского хозяйства 
на 9 процентов, производи
тельность труда — на 17 
процентов, нарастить объе
мы заготовок мяса на 11 
процентов, молока — на 3, 
яиц — в 2,2 раза, картофе
ля ■— в 1,3 и овощей — в 
1,9 раза. Пятилетний план 
продажи государству яиц, 
шерсти, картофеля и ово
щей перевыполнен.

Соревнуясь за достойную 
встречу X XV I съезда КПСС, 
труженики сельского хозяй
ства области в нынешнем 
году обеспечили заметный 
рост производства и загото
вок сельскохозяйственной 
продукции. Получен самый 
высокий за последние 12 
лет урожай зерновых и 
картофеля,, продано госу
дарству 100 тысяч тонн хле
ба. Наибольший вклад в 
этот успех внесли хозяйства 
Кожевниковского, Томского 
и Первомайского районов.

Ростом продуктивности и 
численности скота отмечен 
нынешний год на животно

водческих фермах. Впервые 
за годы десятой пятилетки 
удой на корову в среднем 
по области превысит 2,5 ты
сячи килограммов, возросли 
среднесуточные привесы 
скота и свиней на откорме, 
весовые сдаточные конди
ции. Есть все основания 
сказать, что область ■ вы
полнит планы и социа
листические обязательства, 
принятые на 1980 год по 
продаже государству всех 
видов продукции животно
водства.
, Но достигнутые темпы 

роста производства и заго
товок продуктов сельского 
хозяйства оказались ниже 
предусмотренных планами. 
В ряде хозяйств ослаблены 
интенсивные факторы, ос
тается низкой культура 
земледелия и животно
водства, качество произве
денной продукции, малоэф
фективно используются
вложенные средства. Все 
еще допускаются большие 
потери и убытки, непроиз
водительные затраты труда, 
кормов.

Невысокую урожайность 
зерновых получили в этрм 
году многие хозяйства Зы
рянского, Шегарского, Бак- 
чарского и Молчановского 
районов. Ниже своих воз
можностей. работают живот
новоды Зырянского, Верх- 
некетского, Кожевниковско
го, Александровского и 
Первомайского районов.

В 1981 году хозяйствам 
области предстоит решить 
напряженные задачи. Не
обходимо довести государ
ственные закупки мяса до 
45 тысяч тонн, молока — до 
190 тысяч тонн, яиц —■ до 
227 миллионов штук, зерна 
— до 167 тысяч тонн. Для 
достижения этих рубежей 
следует обеспечить значи
тельный рост производства 
сельскохозяйственной про
дукции: мяса — на 9—10 
процентов, молока — на 
4—5.

В эти дни закладывается 
основа успешного решения 
этих задач. Райисполкомы, 
сельскохозяйственные орга-‘ 
ны, руководители совхозов и 
колхозов, подразделений 
Сельхозхимии и Сельхоз
техники обязаны принять 
срочные' меры по устране
нию имеющихся недостат
ков в подготовке к посев
ной, ремонте сельскохозяй
ственной техники, вывозке 
на поля органических удоб
рений. Безотлагательно на
до поправить дело с кормо- 
приготовлением '(до сих пор, 
из 90 кормоцехов работа
ют 63). Важное значение 
имеют вопросы воспроиз
водства стада. Отдельные 
хозяйства получают по 60—- 
70 телят от 100 коров. 
Следует активнее исполь
зовать резервы социа
листического соревнования 
среди механизаторов и жи
вотноводов, решительно бо
роться против любых про
явлений расхлябанности и 
безответственности.

декабря 1980 года.

Победителями в област
ном социалистическом со
ревновании по вывозке ор
ганических удобрений сре
ди районов, хозяйств, пред
приятий Сельхозхимии и 
Сельхозтехники признаны:

Колпашевский район (се
кретарь горкома КПСС 
В. Н. Шутов, председатель 
горисполкома В. Г. Моль- 
кин, начальник управле
ния сельского хозяйства 
горисполкома П. С. Хмель, 
председатель райкома
профсоюза работников
сельского хозяйства А. С.' 
Бондаренко, секретарь гор
кома ВЛКСМ В. А. Ишу- 
тин);

Бакчарский район (секре
тарь райкома КПСС И. П. 
Старовойтов, председатель 
райисполкома Н. А. Солта
ганов, начальник управле
ния сельского хозяйства 
райисполкома Н. А. Долгов, 
председатель райкома
профсоюза работников
сельского хозяйства Я, А. 
Данилишин, секретарь рай
кома ВЛКСМ А. М. Феде- 
нев); *

совхоз имени X X II съез
да' КПСС Кожевниковского 
района (директор В. А. Фе
досов,' секретарь парткома 
Т. Г. Гнездилов, председа- 
тель рабочкома Н. Р. Раж- 
манова, секретарь комите
та ВЛКСМ Т. Н. Климова);

совхоз «Усть-Бакчарский» 
Цаинского района (дирек
тор Г. П. Киселев, секре
тарь парткома В. А. Попов, 
председатель , рабочкома 
Ю. И. Нечаев, секретарь 
комитета ВЛКСМ Л. Л. 
Баландина);

колхоз «Маяк» Первомай
ского района (председатель 
В. Ф. Головков, секретарь 
парткома В. П. Рыжаков,

С Т О Л О В А Я
Недавно у нас впервые 

открылась столовая на 
ферме. Поваром в ней ра
ботает М. Афанасьева. Все 
доярки и скотники доволь
ны: не надо бегать домой 
на обед, тратить время 
на приготовление пищи, а 
можно сытно и вкусно по
есть здесь. Щи, суп, гуляш,

председатель профсоюзного 
комитета М. М. Филиппо
вич, секретарь комитета 
ВЛКСМ В. П. Бабаева);

совхоз «Тогурский» Кол- 
пашевского района (дирек
тор П. Ф. Морозов, секре
тарь парткома А. П. Азе- 
®ев, председатель рабочего 
комитета В. Я, Лйценберт, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
О. Д. Левчакова);

Шегарский откормсовхоз 
Шегарского района (дирек
тор IO. М. Тутаев, секре
тарь партбюро А. Ф. Шу- 
варикова, председатель ра
бочкома Н. Н. Аникин, се
кретарь комитета ВЛКСМ 
М. Г. Юркин);

Кривошеинское райобъе- 
цинение Сельхозхимия
(председатель А. С, Кавёр- 
да, секретарь партбюро А. В. 
Зотов, председатель рабоч
кома Л. М. Нестеренко, сек
ретарь комитета ВЛКСМ 
Н. Е. Петроченко);

Кожевниковское райобъ- 
единение Сельхозхимия 
(председатель Е.' П. Дмитри
ев, секретарь партбюро В. П. 
Вильт, председатель рабоч
кома А. П. Чичков, секре
тарь комитета ВЛКСМ Н. И. 
Кошелев);. *

Асиновское межрайонное 
объединение Сельхозхимия 
(председатель А, Р. Шах
рай, секретарь партбюро 
Т. ,И.. Сорокина, председа
тель рабочкома Г. М. Соло
мина, секретарь комитета 
ВЛКСМ В. В. Бухаров);

Новониколаевская сель
хозтехника (управляющий 
Н. С. Синявский, секретарь 
партбюро Л. М. Пушкарев, 
председатель рабочкома
М. X. Лихачев, секретарь 
комитета ВЛКСМ Р. П. Не- 
годяева).

Н А  Ф Е Р М Е
котлеты, чай, компот, мо
локо — вот примерное ме
ню одного из обедов.

Такая забота правления 
колхоза о нас поднимает 
настроение..

Г. ВОРОШКЕВИЧ, 
доярка Вознесенской 
фермы колхоза «Маяк» 
Первомайского района.

Ж ивот новодам ~  заботу и внимание

Р Е Ж И М Е

П о с л е д н и е  д н и  д е р е в н и  К у д р и н о й
Т р и  д е с я т ка  ее д о м о в  п р и 

л е п и л и с ь  н е п о с р е д с т в е н н о  к  
с к л а д у  с ж и ж е н н ы х  га зо в  
Н еф те хи м а . С е р е б р я н ы е  « ш а 
р и к и »  в н е с к о л ь к о  че л о в е че 
с к и х  р о с то в  к а ж д ы й  и з м е н и 
л и  п р и в ы ч н ы й  с е л ьча н а м

п е й з а ж  до  н е у з н а в а е м о с ти . 
Ещ е б о л ь ш е  м е н я е тс я  б ы т  
д е р е в е н с ки х  ж и т е л е й : с п у 
ском  к о м б и н а т а  о н и  б у д у т  
пе ре се л е н ы  в го р о д , в б л а го 
у с т р о е н н ы е  ж и л ы е  дом а.

А  на  с кл а д е  с ж и ж е н н ы х

га зо в  — п р а з д н и к : м о н т а ж н и 
к и  сд ал и  п о сл ед н и е  с т ы к и , 
з а к о н ч и л и  и с п ы т а н и я  о б о р у 
д о в а н и я  п у с к о в ы х  т е х н о л о ги 
ч е с к и х  н и те й .

Р а б оты  зд е сь  вел к о л л е к 
т и в  М С У-19 т р е с т а  М о сп р о м - 
т е х м о н т а ж , вел к в а л и ф и ц и р о 
в а н н о  и т о ч н о , к а к  и о ж и д а 
л о сь . За  д е в я ть  м еся ц е в  м о 
с к в и ч и  с м о н ти р о в а л и  б ол ьш е  
80 ки л о м е т р о в  т р у б о п р о в о 
дов , м н о ги е  т ы с я ч и  т о н н  м е 
т а л л о к о н с т р у к ц и й .  П у с к о в о й  
м и н и м у м  п е р в о й  т е х н о л о ги ч е 
с к о й  н и т к и  — ч е т ы р е  ш а р о 
вы е  е м к о с т и , а о н и  собр а л и  
д е в ять .

С его д ня  « ш а р и ки »  (а и н а ч е , 
чем  э ти м  л а с ко в ы м  словом , 
ш а р о в ы е  ё м к о с т и  н и к т о  и не 
н а зы в а е т) в ы гл я д я т  ещ е  эф 
ф е ктн е е , ещ е н а р я д н е е :  
б р и га д а  В. А . П л а то н о ва  из 
М С У-107 п о к р ы в а е т  и х  л и с т о 
вы м  а л ю м и н и е м . З и м н е е
с о л н ц е  о т р а ж а е т с я  в в ы п у к 
л ы х  п о в е р х н о с т я х  и весело 
п л е щ е т  в о к р е с т н ы е  л о га .

И ещ е о д и н  к о л л е к т и в  т р у 
д и тс я  зд е сь  — и зв е с тн а я  в 
о б л а сти  б р и га д а  о т д е л о ч н и 
к о в  Н а д е ж д ы  ■ А л е кс е е в о й  из 
С У-12 Х и м с т р о я . Э то т  к о л л е к 
т и в  н о с и т  р е д ко е  зв а н и е  
б р и га д ы  в ы с ш е го  ка ч е с т в а .

— М ы  — м а л я р ы , — го в о 
р и т  б р и га д и р . ' — П р о ф е сси я  
везде н у ж н а я . На к а к и х
т о л ь к о  о б ъ е к т а х  не п р и х о д и 
л о сь  р а б о та ть ! Т е п е р ь  вот 
зд есь ... Но пе ре д  м о с к в и ч а м и  
не с п а с у е м , и т е м п ы , и к а 
че ств о  б у д у т  с а м ы м и  л у ч ш и 
м и.

...Д а ж е  с а м ы е  с т а р ы е  к у д -  
р о в с к и е  д е д ы  с е го д н я  в ы у 
ч и л и с ь  без з а п и н к и  о п е р и р о 
в ать  т е р м и н а м и  с о в р е м е н н о й  
н е ф т е х и м и и : со се д ств о  о б я з ы 
вает. Э ти л е н , го в о р я т , п р о 
п и л е н ... П р и х о д я т  на  п л о 
щ а д к у , и н т е р е с у ю т с я , ч то  к  
ч е м у . Н а п о с л е д о к , го в о р я т , 
у з н а т ь  ч то -то  н о в е н ь ко е .

П р о щ а й , д е р е в н я  К у д р о в а !
З д р а в с т в у й . М е Ф те хи м !
НА С Н И М К А Х  Б. Н е кр а с о за : 

б р и га д и р  Н. В. А л е кс е е в а ; се 
т р у д о в о й  к о л л е к т и в  — и . Ле- 
та х о в а , П. За е ц , К . Д о р о ф те й , 
Ш . Б ар а е в , Б. М рсалиев , 
Н. Б у тн е е в , Р . Ш е го н я н .

ВАХТЫ — Б У Д У ЩЕ Е  
Л Е С О З А Г О Т О В О К

Около половины всего объема заготовленной древеси
ны Чаинский леспромхоз вывозит с дальних делян. 
Благодаря внедрению и развитию вахтового метода 
один из старейших в объединении Томлеспром леспром
хозов пережил второе рождение. Итоги вахтового сезо
на подводит главный инженер леспромхоза Б. II. Крив
цов:

— Сегодня по истечении 
семи сезонов просто невоз
можно представить райэту 
лесозаготовителей без при
менения вахтового метода. 
Коллектив: нашего круп
нейшего на Кети участка 
640-й километр заготовил 
нынче 108 тысяч, а всего за 
время работы — около 700 
тысяч кубометров отличной 
деловой древесины. Это 
красноречивое подтвержде
ние эффективности освоен
ной нами технологии раз
работки лесосек.

Минувший сезон закон
чен успешно. Однако усло
вия для высокопроизводи
тельной работы бригад сло
жились не сами собой. Бы
ла проведена большая под
готовка, продумана органи
зация труда на всех уча
стках. Заготовка леса нача
лась 20 марта и уже к 
110-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина в 
запас уложили более 42 ты
сяч кубометров (с учетом 
невывезенной древесины). 
Большой технологический 
запас хлыстов позволил 
широко развернуть раздел
ку. Бригады нижнего скла
да стабильно обеспечива
лись сырьем в течение все
го сезона. Опыт раннего де
санта на вахту намерены 
применить и на будущий 
год. Тем более что вновь 
нам предстоит заготовить в 
верховьях Кети около 100 
тысяч кубометров леса, 
одновременно развивая
вахты в ближних делянах.

Ясно, что заготовить сто 
тысяч кубометров на вах
те — дело непростое. Да и

жизнь в 600 километрах от 
дома, от семьи создает 
немалые трудности. Поэто
му на вахту посылаем 
лучших рабочих. В минув
шем сезоне здесь Отличи
лись лесозаготовительные 
укрупненные бригады П. П. 
Ларькина и А. Ф. Алексан
дровича, бригады водителей 
И. И. Ведренцева, Г. И. 
Иванова, X. И. Гейнца. Ра
ботали они, прямо скажу, 
слаженно и четко, сохра
няя технику. На нижнем 
складе, как всегда, впереди 
были бригады братьев 
Александра и Якова Вай- 
хелей, Г. В. Белоусова.

Есть» у нас в леспромхозе 
две ближние вахты — 
Нюрса и Икса. Дела на 
этих участках шли хуже. 
Для зимней вывозки уда
лось уложить только по 18 
тысяч кубометров. Произо
шло это в силу многих 
причин, однако необходимо 
признать, что руководство 
предприятия не уделило 
этим вахтам должного вни
мания. Немало просчетов 
допущено и на нашей глав
ной вахте —  640-й кило
метр. Прежде всего — 
неудовлетворительные бы
товые условия. Домики пе
ренаселены, плохо органи
зована работа столовой. Ад
министрация в большом 
долгу перед рабочими.

Как я уже говорил,__ вах
та, 64 0-й километр действу-, 
ет ’ семь лет. На будущий 
год — последний сезон. За
тем переходим на 594-й 
километр, где уже весной 
начнутся строительные ра
боты. В новом поселке по

стараемся избежать старых 
ошибок, создадим макси
мальные удобства для тру
да, быта и отдыха лесоза
готовителей.

Серьезной помехой в ра
боте лесного конвейера бы
ла и плохая организация, 
технического оборудования 
машин, и механизмов, а за
частую его полное отсут
ствие. Правда, сейчас, когда 
началась зимняя вывозка 
леса с Обского, эта служба 
реорганизована. Теперь уже 
трактористу не приходится 
вместо запланированного 
выходного тратить день на 
подготовку агрегата: техни
ческое обслуживание ма
шин и механизмов ведет 
специализированная брига
да слесарей. Подобную ор
ганизацию ремонта нам 
предстоит внедрить и на 
вахтовых участках.

В эти декабрьские дни в 
коллективах ' леспромхоза 
проходит обсуждение про
екта ЦК КПСС к XXVI 
съезду партии. В нем уде
лено внимание дальнейше
му развитию лесной про
мышленности. Есть в не?д 
строка и о вахтовом мето
де, который, правда, связы
вается только со строи
тельством. Думаю, что прав 
буровой мастер М. М. Нур- 
лыгаянов, предложивший 
на страницах газеты «Крас
ное знамя» сделать допол
нение в соответствующем 
разделе, касающемся при
менения вахтового метода 
на освоении природных бо
гатств Сибири и Дальнего 
Востока.

Лесозаготовители области 
внесли определенный вклад, 
в развитие вахтового мето
да. Сегодня он прочно во
шел в практику лесозагото
вительного производства, а 
в будущем должен полу
чить еще большее распро-;, 
странение.

«АЛТАЙСКИЙ
В А Р И А Н Т
Не занимать опыта кал- 

тайским водителям. И в 
прошлые годы они не раз 
отличались на вывозке, за
нимая классные места по 
объединению Томлеспром.
С образованием транспорт
ного комплекса, позволив
шего объединить усилия 
водителей, механизаторов, 
ремонтников, дела пошли 
еще лучше. Вывозку воз
главил В. М,. Федотов. В 
ноябре калтайцы вывезли 
около 5,4 тысячи кубомет
ров при задании 4 тысячи.

Отличились молодые во
дители Виктор Максимов 
и Геннадий Блохин, Вале
рий Хворов и Яков Рыбкин, 
Михаил Боровцев и Алек
сей Милков. Бригадир-ме
ханик Александр Рябинин 
умело руководит ремонтни
ками, среди которых про
явили себя Михаил Родин, 
Владимир Ольшанский,
вулканизаторщик Алек
сандр Большанин.

Бесперебойно идет по
грузка благодаря усилиям 
операторов Александра.
Эберлинга, - Карла Яухмана 
и Иннокентия Петрова.

Калтайцы с честью несут 
ударную предсъездовскую 
вахту. Так, коллектив лесо
пункта за 11 месяцев вы
полнил годовой план по за
готовке древесины. Досроч
но справилась с планом 
десятой пятилетки лесосеч
ная укрупненная бригада 
Александра Малинина.

В декабре транспортному 
комплексу предстоит вы 
везти 6 тысяч кубометров 
леса в счет 1981 года.

II. АНИКИНА.

С  п о м о щ ь ю
На предприятиях объеди

нения Томлеспром все ши
ре применяются валочные 
машины ,и агрегатная тре
левочная 4 техника. Подве
дены очередные итоги со
ревнования машинистов и 
операторов за ноябрь. Побе
дителями среди трактори
стов ЛП-18 стали Владимир 
Шутов из Ингузетского и 
Александр Березин из Ка- 
тайгинского леспромхозов.

На ЛГ1-19 самой высокой 
выработки за месяц доби
лись Александр Карташов и 
Александр Филимонов из 
Аслановского леспромхоза. 
Более 2 'тысяч кубометров 
на счету у Юрия Пивова
рова из Аргат-Юльекого 
леспромхоза.

На валочной машине 
ВМ-4 впереди А. А. Иванов 
из Катайгинского леспром
хоза — 3.121 кубометр. По 
2—2,1 тысячи кубометров 
заготовили машинисты В. Г. 
Абдулин и М. А. Лунга из 
Катайгинского и Ингузет
ского леспромхозов.

С начала года на валоч- 
по-пакетирующих машинах 
ЛП-19 лидирует А. И. Ку
цым из Парабельского лес
промхоза — 25,3 тысячи
кубометров. За ним— А. И. 
Щипко с этого же пред
приятия. Третьим "— В. Т. 
Смоляков из Комсомольско
го леспромхоза. Около 20 
тысяч кубометров записали 
на свой счет машинисты 
П. Ф. Чурин и А. М. Ново
селов из Асиновского и Ар- 
гат-Юльского леспромхозов.

В соревновании машини
стов ВМ-4 с большим отры

вом идет А. А. Иванов из 
Катайги — 45,2 тысячи ку
бометров. Более 19 тысяч 
кубометров уступает ему 
Н. М. Воронов из Степанов- 
ки. Приятно отметить успех 
молодого машиниста К. Н. 
Сапрыко, который, загото
вив 25,8 тысячи кубометров, 
сумел стать третьим в об
ласти. Далее идут В. В. 
Жгунов из Степановки и 
А. П. Адеев из Катайги.

Среди предприятий впе
реди по выработке на ЛП-19 
Парабельский леспромхоз— 
193 кубометра за смену. По 
объему древесины, заготов
ленной с помощью валочно- 
пакетирующих машин, опе
режают других машинисты 
Комсомольского леспромхо
за, заготовившие с начала 
года около 90 тысяч кубо
метров. Машинисты В. И. 
Михайленко и Н. Ф. Пчел- 
ко из Комсомольска первы
ми в объединении освоили 
двухсменную валку.

Всего с начала года на 
ЛП-19 заготовлено 252 ты
сячи при плане 224 тйтсячи 
кубометров. Хуже стали 
использоваться ВМ-4, от
ставание от плана за 11 ме
сяцев —  116 тысяч кубо
метров. Ослабили внимание 
к этой технике в Асланов- 
ском леспромхозе. Не вы
полняется задание по меха
низированной т р е л е в к е .  
Вместо 1,5 миллиона по 
плану стрелевано на 100 
тысяч кубометров меньше.

Т. САННИКОВА, 
инженер отдела внедре
ния новой техники объ

единения Томлеспром.

ТРАНСПОРТНЫЕ К 0 М П Л Е К С Ы - В  ПУТИ
Все более активно ведут- 

вывозку древесины транс
портные комплексы пред
приятий объединения Том
леспром. В ноябре отличи
лись коллективы Асланов
ского и Сайгинского лес
промхозов под руководст
вом А. И. Дробышенко и 
Ю. И. Палкина, выполнив
шие задания на 160 — 165 
процентов.

По итогам первой декады 
декабря вновь среди луч
ших—транспортники Асла
новского леспромхоза, вы
полнившие задание на 150 
процентов. Очень ' хорошо 
трудятся водители и меха
низаторы Курлекского
транспортного комплекса 
Томского лесопромышлен
ного комбината под руко
водством В. М. Федотова,

Нельмачевского Парабель
ского леспромхоза, которыг 
возглавляет Д. Я. Барбарош 

Всего в пути 26 транс
портных комплексов, а на
мечено создать 32 коллек
тива. За первую декаду ме
сяца ими вывезено околс 
94 тысяч, а с начала рабо
ты -—■ почти 250 тысяч ку
бометров древесины.

С. МИХАЙЛОВА.

Вернулись с дальних лесосек
Около 45 вахт действова

ло в нынешнем сезоне в 
объединении Томлеспром. 
Вахтовым способом заготов
лено на 1 декабря 1 милли
он 569 тысяч кубометров. 
План перекрыт на 13 тысяч 
кубометров. Хуже работали 
вахтовые коллективы уча
стков, где разделывали дре
весину, План 11 месяцев 
недовыполнен на 28 тысяч 
кубометров. Лучше шли де
ла на укладке древесины в 
запас. Здесь 30 коллекти
вам удалось перевыполнить 
намеченное на 64* тысячи 
кубометров.

Самый большой вклад в 
выполнение сезонного зада
ния внесли вахтовики Кар- 
гасокского лесопромышлен
ного комбината. Вахтовым 
методом добыта 401 тысяча 
кубометров леса. Отличил
ся коллектив вахты Косец 
Среднетымского лесопунк

та, неплохо поработали 
участки Вах и Пионерный. 
А  • вот вахта Лымбелькара- 
мо — в числе отстающих. 
Долг за сезон 9 тысяч ку
бометров.

Выполнили задания вах
ты Пылькарамо, Колбинка 
Парабельского, Кедровая 
Катайгинского, Таежная 
Асиновского, Налимка и 
Чулка Линевского,. Бату- 
рияская Лайского лес
промхозов, Олимпийская 
Белоярского лесопромыш
ленного комбината. Хочет
ся особо выделить бригады 
вахт Кедровая и Олимпий
ская, которыми руководят 
А. А. Иванов и В. А. Юр- 
кив." Катайгинцы успешнее 
всех применяли валочную 
технику, а белоярцы • до
бились лучшего результата 
среди подрядных коллекти
вов.

К сожалению, ниже сво

их возможностей труди
лись коллективы вахт Улу- 
Юльская Аргат-Юльского, 
Ломаный Бор Аслановскогс 
леспромхозов и ряд других 
коллективов. Только аргат- 
юльские и аслановские ле
созаготовители задолжали 
более 27 тысяч кубометров.

В декабре продолжают 
работу лишь пять коллек
тивов, остальные вернулись 
домой. По-ударному работа
ют бригады Г. Я . Новака с 
вахты Аленка Берегаевско- 
го и II. И. Борисова с вах
ты Немагин Бор Ингузет
ского леспромхозов. Всего 
в завершающий месяц года 
вахтовым способом предсто
ит заготовить еще 70 тысяч 
кубометров.

Н. ФАТЕЕВ, 
старший инженер про
изводственного отдела 
объединения Томлес

пром.
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В ОБКОМЕ КПСС

УЛУЧШАТЬ ПАРТИЙНОЕ РУКОВОДСТВО СТЕННОЙ ПЕЧАТЬЮ

I

По . итогам октябрьского 
(19?0 г.) Пленума ЦК КПСС 
и в связи с опубликованием 
проекта ЦК КПСС к XXVI 
съезду «Основные направ
лений экономического и со
циального развития СССР 
на 1981—1985 годы и на пе
риод до 1990 года» в парт
коме завода состоялись бе
седы с редакторами стенга
зет, в ходе которых было 
привлечено внимание акти
ва стенной печати к поло
жениям и выводам речи 
товарища Л. И, Брежнева 
на Пленуме, к содержанию 
проекта ЦК КПСС.

Вместе с тем в партийном 
руководстве стенной пе
чатью на заводе есть еще 
недостатки, неиспользован
ные резервы. Не все еще 
партийные организации це
хов и отделов, как было 
отмечено в постановлении 
ЦК КПСС по Томскому об
кому, в полной мере ис
пользуют общественную 
силу своих газет для моби
лизации трудящихся на 
выполнение планов й обяза
тельств трудовых коллек
тивов, Для воспитания у 
каждого' работника инициа
тивного, творческого уча
стия в труде, общественной 
жизни. Необходимо доби
ваться, чтобы стенные газе
ты были более живыми по 
форме, содержали короткие,- 
но насыщенные заметки, 
сатирические материалы, 
.остроумные житейские на
блюдения. Стенгазеты в це
хах выходят один раз в 
месяц. Этого недостаточно. 
Должно быть больше сати
рических приложений, те
матических выпусков. Нуж
но смелее вовлекать моло
дых I рабочих в подготовку 
стенных газет, боевых ли
стков, , передач заводского 
радио, выпусков «Комсо
мольского прожектора».
Необходимо улучшать взаи- 

. модействие всех имеющих
ся на предприятии средств 
информации и пропаганды.
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Бюро обкома КПСС приняло- постанов
ление «Об опыте работы парткома Том
ского манометрового завода п© руковод
ству стенной печатью»

В постановлении одобрен сложившийся в работе пар
тийного комитета этого предприятия опыт руководства 
стенной печатью, повышения ее роли в общественной 
и производственной жизни коллектива в свете поста
новлений ЦК КПСС «О руководстве Томского обкома 
КПСС средствами массовой информации и. пропаганды», 
«О дальнейшем улучшении идеологической, политико
воспитательной работы».

Бюро обкома КПСС предложило партийным комите
там усилить внимание к стенной печати и всей системе 
имеющихся в коллективах средств массовой информа
ции и пропаганды, систематически рассматривать пред
ложения и критические замечания, помещаемые в стен
ных газетах, устанавливать контроль за осуществлением 
принимаемых мер.

Признано необходимым широко распространить в пар
тийных организациях опыт парткома манометрового за
вода. На этом предприятии будет проведен областной 
семинар редакторов стенных газет. ^

В горкомы, райкомы КПСС, партийные комитеты про
мышленных предприятий направлена записка отдела 
пропаганды и агитации обкома КПСС, в которой обоб
щен опыт работы парткома манометрового завода.

На манометровом заводе 
выходят 20 стенных газет, 
общезаводской и цеховые 
выпуски «Комсомольского 
прожектора», оперативные 
боевые листки, «молнии», 
фотовыставки, посвященные 
значительным событиям в 
жизни предприятия, его
подразделений, действует 
заводской радиоузел. Эта
система местных средств 
массовой- информации и про
паганды эффективно ис
пользуется парткомом, це
ховыми партийными орга
низациями,'- администрацией 
завода в деле воспитания и 
организации трудящихся 
предприятия.

Стенные газеты выходят 
во всех цехах и отделах в 
первой декаде каждого ме
сяца. Такие сроки выпуска

дают возможность исполь
зовать анализ итогов меся
ца, определить текущие за
дачи, пути их решения. 
Стенгазеты активно, по-де
ловому откликаются на ос
новные задачи, события на 
предприятии, широко осве
щают социалистическое со
ревнование своих коллекти
вов, пишут о людях, помо
гают партийным организа
циям в борьбе с недостатка
ми, . случаями прогулов, 
пьянства.

На заводе сложилась си
стема партийного руковод
ства стенной печатью. 
Партком определяет основ
ные задачи и направления 
ее деятельности, оказывает 
поддержку наиболее важ
ным выступлениям, крити
ческим сигналам. Партбю

ро цехов и отделов подби
рают и утверждают редак
торов стенгазет, их актив, 
проводят учебу и информи
рование . редколлегий. В 
этом плане систематически 
направляют работу парт
кома горком и Советский 
райком КПСС.

Директор завода М, Б. 
Бердичевский, секретарь 
парткома Б. М. Вяткин, 
другие руководящие работ
ники предприятия встре
чаются с рабочими коррес
пондентами, активом стен- 
газет, отвечают на вопросы, 
подсказывают актуальные 
проблемы, «узкие» места, к 
которым полезно бы при
влечь внимание.

Ценно то, что партком 
заслушивает отчеты секре
тарей цеховых партийных 
организаций об их работе 
со стенной печатью, прояв
ляет настойчивость в устра
нении недостатков. Так, ' в 
прошлом году на заседании 
парткома был обсужден во
прос «Об усилении партий
ного руководства стенной 
печатью и многотиражной 
газетой в соответствии с 
требованиями постановле
ния ЦК КПСС «О руковод
стве Томского обкома КПСС 
средствами массовой ин
формации и пропаганды». 
Ряду цеховых партийных 
бюро было указано на кон
кретные недостатки в руко
водстве стенгазетами. Чле
ны парткома в течение го
да возвращались к этому 
вопросу, в результате чего 
положение дел значительно 
улучшилось,

На заводе стало нормой, 
когда наиболее острые, зло
бодневные заметки обсуж
даются в партбюро, на пар
тийных и рабочих собрани
ях в группах, бригадах.

Этим обеспечивается дело
вое и уважительное отноше
ние к сигналам рабочих, 
служащих, помещенных в 
стенгазетах, воспитывается 
у кадров правильное отно
шение к критике.

Постоянно поддерживают 
свою стенную газету 
«Ритм» руководители цеха 
№ 7, в чем показывают 
пример начальник цеха 
И, А. Быков, секретарь це
ховой парторганизации то
карь В, А. Курилов. Здесь 
регулярно заслушивают от
четы редколлегии, помогают 

. ей в работе с авторским ак
тивом, принятии мер в от- 

. вет на критику. В цехах 
№№ 3, 4 и других после 
критических сигналов рабо
чих, помещенных в стенга
зетах, были приняты опе
ративные меры по устране
нию причин простоя стан
ков, других недостатков, о 
чем руководителями цехов 
были даны сообщения в по
следующих номерах газет.

Эти и другие примеры 
свидетельствуют о значи
тельно]! общественной роли 
стенной печати на мано
метровом заводе, которая 
достигнута в результате 
конкретного и действенного 
партийного руководства. Ут
вердилось деловое реагиро
вание на критические вы
ступления стенных газет.

. На эту сторону партийной 
работы, как, известно, было 
обращено внимание в по
становлении ЦК КПСС «О 

'руководстве Томского об
кома КПСС средствами 
массовой информации и 
пропаганды».

На заводе ежеквартально 
.проходят семинары редак
торов и членов редколлегий. 
Перед активом стенной пе
чати выступают партийные

и хозяйственные руководи
тели, специалисты завода с 
информацией о состоянии и 
проблемах производства, 
определением задач и тем 
для редколлегий стенных 
газет на очередной квартал. 
Представители завода уча
ствуют в работе семинара 
редакторов стенных газет в 
райкоме КПСС.

Некоторые руководители 
отделов, цехов, служб заво
да, многие кадровые рабо
чие являются активными 
корреспондентами с много
летним стажем. Состав ав
торов заводских газет и 
радио на протяжении цело
го ряда лет насчитывает 
350—400 человек. На заводе 
ежегодно проходят конкур
сы на лучшую стенную га
зету. Большую организа
торскую работу с редакто
рами, членами редколлегий 
стенгазет проводит редак
тор заводской многотираж
ной газеты «За коммуни
стический труд» В. М. Вак- 
кер.

Бережное отношение к ав
торскому активу многоти
ражной; стенной печати и 
местного радиовещания — 
давняя традиция заводского 
коллектива, его партийной 
организации. Группа редак
торов стенных газет была 
направлена парткомом на 
учебу в университет марк
сизма-ленинизма . обкома 
КПСС (на отделение журна
листики) и успешно закон
чила его.

В настоящее время стен
ные газеты манометрового 
завода освещают усилия 
коллективов подразделений 
предприятия по заверше
нию года, социалистическое 
соревнование за достойную 
встречу XXV I съезда КПСС.

Делегаты областной партийной конференции

МАСТЕР, СЫН МАСТЕРА
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...Не очень ярким утром 
где-нибудь ца исходе лета 
он подойдёт к обелиску под 
жестяной звездой, коснется 
ладонью теплого и- шерша
вого -металла и тихо ска
жет:

— Здравствуй, отец.
Это снится ему давно. Но 

только недавно почта - при
несла адрес того обелиска— 
•ОДНОГО ИЗ 'МНОГИХ тысяч, 
единственного; деревня Но
вая. Мгинский район, Ле
нинградская область...

— Военкомат помог? — 
спрашиваю.

— Военкомат.
Отец погиб в сорок треть

ем. Марат родился в сорок 
первом. Судьба развела их, 
не успев даже познакомить. 
Имя судьбы — война.

Гарип Каримов был ма
стером на одном из ленин
градских заводов. Мастер— 
это, как сейчас говорят, 
сержант индустрии.” А  он и 
на фронте оказался в зва
нии сержанта. Ушел защи
щать город революции.

Марат попал в эвакуа
цию, по младенчеству свое
му не успев осознать всей 
горечи этого жесткого сло
ва. Судьба берегла его — . от 
пуль и блокады. Имя судь
бы — страна. ’Она заботи
лась о своих детях даже в 
самые страшные для себя 
Дни.

Что знает Марат об отце? 
Немногое. Больше догады
вается. Почему дал сыну 
такое имя, например? Ма
рат — ведь это не татар
ское. Но был до ВОЙНЬ[ в 
Балтийском флоте линей
ный корабль с таким на
званием. Над линкором 
шефствовал комсомол...

О чем-то это да говорит!
Нет, генетической пред

расположенностью не объ
яснишь всю сложность лич
ности. Но ’ мы наследуем от 
наших отцов не только ге
ны. Их взгляд на мир, их 
убеждения. И немногого бы 
стоило человечество, если 
б каждое новое поколение 
строило себя только на ба
зе собственного опыта, если 
б не верили они. в идеалы 
ушедших, если б не было 
родных до боли могил.

Однажды судьба предо
ставила Марату Каримову 
возможность оказаться на 
линии огня. Это был Вьет
нам. Советские специали
сты, попавшие туда в 1975 
году, приехали незадолго 
до победы, объединившей, 
наконец, Север и Юг стра
ны. Они стали свидетелями 
всенародного праздника: 
народ ликовал, отмечая ко
нец изнурительно долгой 
войны.

Но настоящего мира, та
кого, о каком мечтали и 
которого, безусловно, заслу
жили вьетнамца, не полу
чилось. С севера грозил 
Китай. До прямой агрессии 
дело тогда еще не доходи
ло, но пограничные прово
кации следовали одна за од
ной, а экономическая вой-1 
на разгоралась с каждым 
днем. Пытаясь принудить 
вьетнамский народ к по

корности, Пекин дал коман
ду- прекратить договорные 
поставки нефтепродуктов 
героической республике, и 
задвижки трубопроводов 
были закрыты. Советские 
специалисты видели все 
своими глазами.

Война, блокада... Все по
вторялось. И то, что дейст
вовали пока не армейские* 
подразделения, а экономи
ческие учреждения, ничуть 
не облегчало трудностей, 
выпавших на долю Вьетна
ма. Что ж, на войне как на 
воййе: наши специалисты 
решили сделать все возмо
жное, чтобы помочь брат
скому народу быстрее полу
чить свою большую нефть.

Сколько скважин пробу
рил за свои двадцать лет, 
отданных нефтеразведке, 
мастер Каримов? Из них 
самые дорогие для него те, 
что пройдены во Вьетнаме.

Нет, громких слов они 
тогда не говорили — Марат 
и его товарищи, — когда 
шли на свои буровые, как 
идут в атаку. Интернацио
нализм, солидарность, брат
ство — обязательно ли про
износить это вслух? Так уж 
распорядилась судьба, что 
люди одной с Маратом 
формации больше умеют 
отстаивать свои убеждения 
делами, а не на словах.

Имя судьбы — партия. 
Это она его учила жить и 
работать. Верить и мыс
лить. Мечтать и делать.

— Трудно было?
— Трудно, — говорит. — 

Жарко очень. В работе? 
Нет, не слишком тяжело. 
Привычно. Напряжения у 
нас и здесь хватает. Да и 
не выйдет, наверно, где-то 
.работать по-другому, иначе, 
чем привык в Сибири.

Говоря о чисто экономи
ческих, организационных 
или технологических ас
пектах нефтеразведочного 
дела, мы довольно часто 
забываем о том, насколько 
же оно, это дело, трудно 
чисто по-человечески. Сло-- 
ва о преодолении, о  труде, 
несмотря ни на что — в 
мороз, пургу, зной, под нуд
ными осенними дождями и  
в разливе паводковых вод,— 
воспринимаются больше 
как дань экзотике Западней 
Сибири. Мы к. ним привык
ли, к этим словам, притер
пелись. Но ведь и в самом 
деле — преодоление! В са
мом деле — борьба! Каждо
дневная и ежечасная, ибо 
буровая, будучи пущена, 
работает безостановочно, по
ка не будет пройдена до 
конца скважина. И об этом 
нельзя забывать. И вовсе не 
обязательно искать трудо
вой героизм где-то за три- 
девять земель: он рядом с 
нами.

Вьетнаму Марат Каримов 
отдал два с половиной года 
жизни, Томской области — 
восемнадцать лет. Приехал 
сюда молодым * специали
стом с дипломом об окон
чании техникума в башкир
ском городе Октябрьском.

Постепенно, ; ступенька за 
ступенькой, прошел весь 
путь-от рабочего до бурово
го мастера, как это приня
то в нефтеразведке, Рабо
тал в Тымской партии глу
бокого бурения, теперь — в 
Васюганской экспедиции. 
Рос профессионально. Вы
рос: стал вровень с такими 
признанными нашими аса
ми, как Евгений Федюшкин 
и Мирзагит Нурлыгаянов.

Сейчас он со своей брига
дой бурит Урманскую пло
щадь. Оттуда и прилетел в 
Каргасок, на районную 
партконференцию. Их деле
гация, средневасюганекая, 
была тут самой большой, и 
Марат в ней не выделялся 
— разве что молчаливей 
других. Но тут уж ничего 
не поделаешь — характер. 
Молчит, улыбается, слуша
ет. Вдруг насупился. Спра
шивают его: что,.Марат? — 
О работе вспомнил, ■— отве
чает. — Надо об авиации 
ставить вопрос, совсем без
образно работают на нефте
разведку. Вот опять случай 
был...

Чего-чего, а случаев вся
ких в нефтеразведке хва
тает: слишком живая от
расль, слишком непричесан
ная. Внутри — регулятор 
один-единственный — дис
циплина. Производственная, 
трудовая, партийная — все 
нужно. собрать в один креп
кий узел, все силы мобили
зовать, чтобы поддержи
вать порядок. И тем уже 
крепка Васюганская экспе
диция, что имеет парторга
низацию, крупнейшую в 
районе, что коммунисты в 
ней работают во всех 
звеньях — до самого мало
го.

— Партийцы 
будто цемент, — 
рат однажды, — 
посмотришь — 
там один, здесь

— это как 
сказал Ма- 
Со стороны 
рассыпаны: 

двое... А
коллектив скрепляют. 'Я 
так понимаю.

Лучше не скажешь.
Сегодня, когда Васюган

ская экспедиция заметно 
окрепла и готова к большо
му продуктивному росту, 
роль парторганизации в ней 
трудно переоценить. Это 
хорошо понимают и внутри 
организации, и в райкоме. 
Работает здесь толковый 
освобожденный секретарь 
Людмила Бардина, и груп
оргами выбраны лучшие из 
лучших — грамотные про
изводственники, авторитет
ные люди.

Авторитет Каримова ос
нован на его безукоризнен
ном знании своего дела, на 
умении работать и на люб
ви к этой работе. Что ни 
говори, а это в сфере про
изводства — главное, А 
кроме того, любят Марата 
за удивительную его про
стоту.

— Да нет, не удивитель
ную . как раз, • — поправил 
меня человек, давно' и хо
рошо знающий Каримова, 
старый его товарищ и со
служивец. — Коммунист и 
должен быть таким.

В. Л0Й1ПА,
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В счет октября будущего 
года трудится столяр уп
равления Томскоблрем-

стройбыт С. 
вич. Дневное 
изготовлению

В, Лозике 
задание 

кухонной
по
и

другой мебели он выпол
няет на 120—-130 процен
тов.

Фото Б. Некрасова.

Воспитанию—комплексный подход

лекция,  
в а р и  щ  

о ф  е с с о р
В проекте ЦК КПСС , к 

XXVI съезду партии есть 
строки о необходимости со
действовать развитию со
циалистической культуры, 
повышать ее роль в форми
ровании’ марксистско-ле
нинского мировоззрения,
более полном удовлетворе
нии многообразных духов
ных потребностей советских 
людей. Эти строки обраще
ны к многотысячной армии 
работников науки, просве
щения и высшей школы, 
искусства, культуры, в том, 
числе и к нам, членам об
щества «Знание». Как мы 
выполняем свою ‘ задачу 
пропагандистов знаний, что 
предпринимаем, чтобы пол
нее удовлетворять возрос
шие духовные потребности 
трудящихся?

Организация общества 
«Знание» Томского универ
ситета насчитывает в своих 
фядах 600 членов, в их чис
ле — 62 профессора, 400 
кандидатов наук. Готовясь 
к столетию со дня основа
ния университета и стре
мясь достойно встретить 
XXV I съезд КПСС, наша 
организация взяла повы
шенные обязательства. Они 
направлены на развитие 
тех удачных форм пропа
ганды знаний среди насе
ления, которые сложились 
за последнее время: «дни
профессора», встречи за 
«круглым столом», циклы 
лекций на предприятиях и 
в учреждениях области. С 
большим успехом, напри
мер. прошли недавно «дни 
профессора» в районах об
ласти, на стройках нефте
химического комбината, на 
предприятиях мясной и 
деревообрабатывающей про
мышленности, в общежити
ях учащейся и рабочей мо
лодежи. В этих мероприя
тиях принимали участие 18 
профессоров университета.

Одна из новых форм на
шей работы — проведение 
«дней университета». Они 
состоялись на ряде пред
приятий г. Томска и обла
сти. Большой вклад в про
паганду знаний среди насе
ления бн о с .йт преподавате
ли и аспиранты кафедр 
общественных наук. Только 
в октябре-ноябре нынеш
него, года ими прочитано 
168 лекций.

В этом году были прочи
таны новые циклы лекций 
по ленинской тематике, по 
истории и сегодняшнему

дню Томского университета, 
по психолого-педагогиче
ским основам коммунисти
ческого воспитания, охране 
окружающей среды и на 
другие темы. Ведется боль
шая методическая. рабо
та по рецензированию 
лекций, подготовке методи
ческих пособий для лекто
ров, В ближайшее время 
выйдет анноти-

лекций
из печати 

рованный сборник 
членов общества.

Наиболее активными лек
торами нашей организации 
являются профессора А, П. 
Бычков, В. А. Ивания, В. Д. 
Филимонов, Н. Н, Киселев, 
Б. Г. Иоганзен, И. П. Лап
тев, доценты М. М. Петру
хина, М. А. Холодная, В. С.. 
Цитленок,

Следует отметить такую 
интересную форму лекци
онной пропаганды, как. лек
ция-спектакль «Альма-ма
тер», подготовленная под 
руководством младшего на
учного сотрудника В. 3. 
Нилова. Она включена в 
программу лекций обллек- 
тория.

У нас растет хорошая 
смена. Школой молодого 
лектора руководит совет 
под председательством . за- , 
ведующего кафедрой науч
ного коммунизма Д, Н. 
Приходько. Здесь ежене
дельно проходят, занятия 
по курсу «Основы лектор
ского мастерства». Совме
стно с отделом пропаганды 
и культурно-массовой рабо
ты обкома ВЛКСМ школа 
молодого лектора провела 
рейд по районам области, в 
чтении лекций приняли 
участие 27 студентов. Всего 
за 1980 год ' слушателями 
этой школы прочитано 
1.400 лекций.

В программу празднова
ния 100-летия университета 
включены такие мероприя
тия, как встречи с учеными 
ТГУ на факультетах, ка
федрах, , в научно-исследо
вательских институтах, об
щежитиях, юбилейная на
учная сессия, выставки.
' С хорошим творческим 
настроем идут наши ученые 
к. XXVI съезду КПСС. Мы 
встретим его новыми успе
хами it в науке, и в пропа
ганде знаний среди населе
ния области.

Г. РЫЖОВА, 
председатель первичной 
организации общества 
«Знание» университета, 

профессор.
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З А С Л У Ж И  З Н А К  К А Ч Е С Т В А

«Затиш ье
продолжается
на сооружении вто
рой очереди водоза
бора»

Так называлась коррес
понденция, опубликованная 
2 ноября.

Как сообщили нам управ
ляющий трестом Спец- 
строймеханизация В. И. Гу
щин и секретарь парткома 
треста В. В. Кульманаков, 
выступление газеты обсуж
дено на заседании партий
ного комитета треста. Фак
ты низкой организации 
производства подтвержда

ются. Из плановых 780 ты
сяч рублей на укладке во
довода освоена 471 тысяча; 
еще 85,8 тысячи рублей — 
на устройстве автодороги- 
для обслуживания стройки. 
Однако организационные 
неувязки подразделений
треста Спецстроймеханиза- 
ция еще более усугубляет 
позиция' заказчика. До сих 
пор на объекте нет проекта ’ 
организации строительства, 
не рассмотрены замечания 
подрядчика по проектно
сметной документации.

Как оказалось, на строй
ке" сейчас всего 22 пригод
ные к укладке железобе
тонные трубы, 87 — брако
ванных. На сегодня не ре
шено много вопросов ■ по 
прокладке стальной нитки. 
В тресте разработаны ме
роприятия по безусловному 
выполнению годового пла
на на этом объекте. Пар
тийный комитет взял их 
выполнение под ' контроль. 
Уже решены вопросы до
ставки рабочих на объект, 
их питания.

ВСТРЕЧИ С ТРУДЯЩИМИСЯ
В Парабельском районе 

закончились чтения проекта 
ЦК КПСС «Основные на
правления экономического 
и социального . развития 
СССР на 1981—1985 годы и 
на период до 1990 года». 
Они проводились агитатора
ми, политинформаторами в 
цехах, бригадах, отделах, 
учреждениях.

Сейчас в трудовые кол
лективы выехали доклад
чики райкома КПСС и лек
торы общества «Знание». 
Рассказывая о документе 
ЦК КПСС, они информиру
ют трудящихся об итогах 
выполнения планов десятой 
пятилетки района и о пер
спективах его развития.

Одновременно начались 
вечера вопросов и ответов. 
Несколько групп работни
ков аппаратов райкома 
КПСС и райисполкома, уч
реждений быта, культуры, 
здравоохранения, админи
стративных органов выеха
ли в совхозы, на пред
приятия района. В Ново- 
сельцевском отделении сов
хоза им. Шишкова про
вела вечер вопросов и 
ответов группа, возглав

ляемая первым секрета
рем райкома КПСС А. Г. 
Конюхом, в Чигаре — 
группу возглавил секретарь 
райкома партии А. Д. Би
бик. У лесозаготовителей 
Нельмачевского пункта Па- 
рабельского леспромхоза 
побывала группа, возглав
ляемая вторым секретарем 
райкома КПСС В. Т. Сте
пановым. Б поселке Кирза- 
вод отвечали на вопросы 
трудящихся активисты из 
группы, которую возглавил 
председатель райисполкома 
Н. В. Кобелев.

Они ответили на, много
численные вопросы, возник
шие у трудящихся при изу
чении проекта ЦК КПСС, 
чтении материалов об офи
циальном визите в Индиго 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л, И, Брежнева.

Одновременно пропаган
дистские группы информи
ровали г трудящихся о том, 
как выполняются замеча
ния и предложения, выска
занные на предыдущих ве
черах вопросов и ответов, 

Л. ЩЕПЕТКИНА.

Пара разных ботинок
В обувной магазин по

ступили новые товары. 
Разговор у отдела:

— Почему так медлен
но очередь движется?

— Выбирают.
— .4 что выбирать, раз

ве не все ■ пары одинако
вые?

— Наверное, не все.

Покупатели были правы; 
сапожни женские и ботин
ки мужские Томской обув
ной фабрики даже в одной 
паре бывают разные — по 
длине, высоте, форме носка. 
Встречаются и другие де
фекты внешнего вида (это 
установлено лабораторией 
госнадзора за стандартами 
и измерительной техни
кой). Правда, к прочности 
изделий претензий почти 
не бывает, но ведь совре
менному покупателю хочет
ся, чтобы и «смотрелось», 
А вот внешнее оформление 
продукции как раз й не 
отвечает требованиям дня.

— Почему? —■ спросили 
мы у--директора предприя
тия В. С. Лушникова.

.—у  нас есть нерешенные 
проблемы, — ответил руко
водитель. — Не хватает ра
бочих, специалистов, жилья. 
Особенно велика текучесть 
летом, когда уходят вче
рашние школьники.

— Даже подстраиваемся 
под этот «график», — до
бавляет главный инженер. 
В. Д. Малюта, — на осень и 
лето планы снижаем, а с 
ноября по май, когда но
вички освоят операции, 
увеличиваем.

Вряд ли можно согла
ситься с руководителями 
предприятия, которые ста
вят производство и каче
ство • продукции в зависи
мость от условия «пришли- 
ушли». А как же внутрен
ние резервы? Та же лабо
ратория госнадзора отмети
ла, что на фабрике не вне
дрена комплексная система 
управления' качеством про
дукции — КСУКП. Как раз 
эта система поможет ско
ординировать работу основ

ных участков предприятия, 
повысить качество продук
ции, Планировалось начать 
внедрение КСУКП еще в 
первом квартале этого года, 
но «не нашлцеь» специали
ста, который '’взялся бы за 
дело.

С запозданием дирекция 
фабрики издала приказ о 
внедрении КСУКП. Однако 
и сегодня о ней имеют 
представление лишь дирек
тор, главный инженер да 
молодой специалист В. Ха- 
пенков, ответственный за 
внедрение. Плановик фаб
рики, она же секретарь 
к о м с о м о л ьс к о й  организа-. 
ции, Наталья Рылева ска
зала:

— Бумаги отпечатаны, 
они и у меня в столе есть, 
а что это за система — по
ка неизвестно.

Не было на предприятии 
собрания, х-де совместно об
судили бы связанные с но
вовведением проблемы.

— А сейчас очень нужна 
разъяснительная работа, 
нужны ■ занятия с мастера
ми, рабочими, — сетовал

• В. Хапенков. — Ведь, за 
некачественную продукцию 
фабрика выплатила нынче 
уже 18 тысяч рублей штра
фов.

На фабрике неудовлетво
рительно организован, при
емочный контроль готовой 
продукции. Не на всех кон
трольных , пунктах , стоят 
опытные, квалифицирован
ные люди. В цехе JNe 4, на
пример, II. Валентина рабо
тает контролером ОТК все
го четвертый месяц. Может 
быть, при сегодняшнем не
совершенстве службы ОТК 
наладить самоконтроль на 
потоке, готовить обществен- 
ных контролеров? Ими мог
ли быть такие Опытные 
работницы, как Н. Конева 
и А. Трипутина из цеха 
№ 2 (на фабрике женщины 
работают более 12 лет), и 
другие. Необходимо, . конеч
но. чтобы большее число 
работниц боролось .за пра
во сдавать продукцию с 
первого предъявления.

Комплексная система уп
равления качеством предус
матривает совершенствова
ние моральных и матери
альных стимулов. Многое 
могут дать в этом отноше
нии новые методы органи
зации труда. На фабрике 
же нет ни одного коллек
тива, работающего нц 
бригадном подряде.

Вернемся к изделиям 
фабрики. Хочется, чтобы 
претензии покупателей до
шли до базы Гособувьторг. 
База должна контролиро
вать продукцию, поступаю
щую е фабрики на склад. 
Контролерам базы (их на
зывают бракерами) положе
но ежедневно проверять 10 
процентов сделанного обув
щиками.

— Контролеров-то хвата
ет, — обронил главный ин
женер В. Д. Малюта.

А помощи почти не ощу
щается. Так, наверное, хо
тел закончить главный ин
женер. Бракеры проверяют, 
бывает, и ежедневно, но 
при этом не ставят штам
пов «проверено», «погаше
но». И если на территории 
самой базы обувь забраку
ют, то штрафуют фабри- 

, ку. Может быть, брак про
пустили при первичном ос
мотре, но ответственность с 
бракеров снимается.

Заканчивая разговор о 
качестве томской обуви (но 
не исчерпывая его), заме
тим. что определяющей 
все-таки остается работа 
самого предприятия. Пока 
на фабрике нет настоящей 
заботы о повышении каче
ства продукции. 'На дру
гих предприятиях исполь
зуется для нужд коллекти
ва часть прибыли за пере
выполнение плана, за- высо
косортную продукцию. А 
Томская обувная фабрика 
платит штрафы, теряет 
средства б результате пере
делки .бракованных изде
лий (в пертзом полугодии — 
2 тысячи рублей). Сами се
бе дырявят карман томские 
обувщики. ^ ■

Н. УЗУНОВА.
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Читатель благодарит

СЛУЧАЙ 6 Т Р О Л Л Е Й Б У С Е
В начале декабря я ехала в троллейбусе по 1-му маршру

ту. Б ы л о  много пассажиров. В сутолоке обронила сумку, где 
находились. паспорт и 145 рублей. Болезненно переживала 
свою потерю. Но водитель этого Троллейбуса Виктор Пет
рович Беринг вернул паспорт и деньги.

От души хочется поблагодарить также пассажиров, кото
рые передали мою сумку водителю.

В. ГАЛУШКИНА, 
машинистка объединения Томлеспром.

Север, Люди. Нефть 1 —

Н и к о л а й  Т  е л е л и ч к о ,  с т о л я р
Совхоз «Стрежевекой» обеспечивает поко

рителей нефтяного севера сельхозпродукта
ми. Строители Томскгаастроя возводят для 
тружеников сельского хозяйства жилье — 
современное, благоустроенное. Двухэтажные 
уютные дома с лоджиями преобразили об
лив совхозного поселка. Все дома выстроены 
за годы десятой пятилетки. В каждом из них 
— труд Николая 'Гелеличко, столяра из 
бригады Н, Н. Крашенинникова.

Впрочем, если говорить об объектах Нико
лая Телеличко, то проще будет перечислить 
здания, к которым ,он не имел отношения. 
Таких набере'тся во всем Стрежбвом немно
го. Ведь Николай трудится в северном на
шем городе с самого момента его рождения, 
с 1966 года. Он один из тех, чьими руками 
создана столица томских нефтяников.

С, ЛАПИН, 
Фото автора.
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Такая картина нередко наблюдается на автобусных 
остановках Томска. Происходит это, во-первых, вслед
ствие недостатков в организации движения транспорта, 
а во-вторых, из-за элементарной невоспитанности пасса
жиров.

Между тем культурный облик любого города в нема- 
лохг степени определяют четкая работа внутригородских 
пассажирских линий и... вежливость его хозяев.

Рис. Ю. Новгородцева.

Н А Б О Р  

ДЛЯ ВАРЕНЬЯ
На полках магазинов 

Томска хороший выбдр по
суды, • в том числе изделия 
Лучановского стеклозавода. 
Тут и наборы рюмок, сто
пок, фужеров всех калиб
ров, Простые, из цветного 
стекла, с рисунком и без 
него, с каймой и без укра
шений. Но вот беда: вся 
эта посуда предназначена 
для одной цели — выпивок.

В то же время розеток, 
вазочек для варенья, не 
говоря уж о специальных 
наборах, днем с огнем не 
найдешь. А  ведь редкая 
хозяйка, тем более при . та
ком массовом мичуринском 
движений, как в Томске, 
не заготовляет на зиму ва
ренья. Б Чем же его пода

вать к столу? В чашках, 
банках, блюдцах?

Часто, бывая в магазинах, 
спрашиваю о посуде для 
варенья. Ответ один;

— Бывает, привозят. Но 
редко.

Сейчас много говорят и 
Пишут о вреде алкоголя, но 
посуду изготавливают поче
му-то только для любителей 
вин и крепких напитков. 
Почему не восполнить этот 
дефицит работникам Луча
новского стеклозавода? Мо
жет быть, художники пред
приятия расширят ассорти
мент изделий? • Надеюсь, 
что на наших прилавках 
появятся б продаже и 
штучные изделия, и наборы 
для варенья. Это лучший 
подарок для женщины-хо
зяйки. Тем более, что и 8 
Марта не за горами.

Г. СОКОЛОВА,
, жительница города 

Томска.

Т А Б Л Е Т К И  И. , ,  Д О Б Р О Т А
При травмировании груд

ной клетки врачи выписа
ли мне анальгин для 'сня
тия боли: 26 ноября я обра
тился за лекарствами к за
ведующей 46-й аптекой Та
маре Георгиевне Цури- 
ковой. Заведующая в гру
бой форме ответила;

— Здесь не магазин, есть 
еще больные и потяжелее 
вас.

Я опять попросил про
дать анальгин, но она под
няла шум и категорически 
отказала, не посоветовав 
даже, где можно купить 
лекарство или чем его за
менить.
. На следующий день я 
был вынужден пойти к за
местителю начальника ап
текоуправления Нине Яков
левне Цымбал. Я вртретий

здесь сочувствие, мне вы
дали лекарство.

Хочется с благодарностью 
вспомнить о постановле
ниях партии и правитель
ства, в которых проявлена 
забота о нас, инвалидах 
войны. И поэтому стано
вится обидно, когда натал
киваешься на бездушие и 
черствость.

В. ВОРОПАЙ,
инвалид Великой Оте

чественной войны.

Читатель возмущается

Ф о т о г р а ф и и  н а  п а м я т ь

1 1  р  О Б  О  Л  О  Ч  Б  a

е в  п о л т о р а  г о д а
В научной библиотеке 

Томского университета хра
нится экземпляр брошюры 
В. И. Ленина «Очередные 
задачи Советской власти», 
изданной в 1918 году в Уфе. 
Это было одно из первых 
провинциальных изданий 
ленинской работы и пред
ставляет громадную биб
лиографическую . ценность 
вообще, а для Башкирской 
республиканской библиоте
ки в особенности.

Задавшись целью собира
ния прижизненных изданий 
уфимских ' произведений 
В. И. Ленина, республикан
ская библиотека 17 мая 1979 
года обратилась, с просьбой 
на имя директора научной 
библиотеки ТГУ выслать 
ксерокопию упомянутой ра
боты. Не получив ответа в 
течение полугола, вновь на
помнила в ноябре о своей 
просьбе. Спустя месяц, за 
подписью ученого секретаря 
научной библиотеки ТГУ 
Н. Синицыной был получен 
ответ; «Выполнить заказ не 
смогли.,. .. Просим повто
рить (?) его на 19J30 год».

Заказ мы повторили. Но 
опять молчание. 25 марта 
этого года республиканская 
библиотека посылает убеди

тельную просьбу ускорить 
выполнение _ заказа: при
ближалась историческая да
та 110-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина. Но 
и это не возымело дейст
вия...

Со времени первого пись
ма Башкирской республи
канской библиотеки прошло 
уже полтора года. Известно, 
что для ксерокопирования 
ленинской брошюры потре
бовалась бы максимум па
ра часов. Могут, конечно, 
встретиться и организаци
онные затруднения, задер
живающие выполнение на
шей просьбы. Но не полто
ра ж е, года!

Нам думается, что вся эта 
история выглядит довольно 
некрасиво. Она дает полное 
основание считать, что в 
данном случае работники 
научной библиотекич ТГУ 
забыли элементарные нор
мы уважения к своим кор
респондентам, да и попро
сту 'нарушили служебные 
обязанности. л

Г. ПАВЛЮЧЕНКОБ,
член актива, Башкир
ской республиканской 

библиотеки имени 
И. К. Крупской.

«24 июня наша, группа 
выпускников политехниче
ского института сфотогра
фировалась в фотоателье 

. Дома быта на улице Крас
ноармейской. С четвертого 
августа я езжу сюда каж
дую неделю, И путь у меня 
не близкий — с Иркутского 
тракта.

Почему езжу? Да потому, 
что работники ателье не 
могли найти фотографии 
преподавателей и отсылали 
меня от одного мастера к  
другому, потеряли ключ от 
комнаты, где" переснимали 
фотографии (нашли его 
только через месяц!).

15 ноября карточки, на
конец, были готовы, но... 
от них пришлось отказать
ся: виньетки наклеены кри
во, номера группы нет со
всем, название специально

сти искажено, смонтирова
ны фотографии неправиль
но, .

Теперь, вместо того что
бы переделать фотографии, 
меня отсылают разбираться 
к директору.

Бот такие мои невеселые 
приключения. Книги жалоб 
и предложений в ателье 
нет, так что негде оставить 
свои записи о его работе.

По поручению выпускни
ков группы 8251-й

Н. КОПТЯЕВА».
* * *

От редакции: Мы побыва
ли в фотоателье. Как вы
яснилось, над фотография
ми работала мастер Л. А. 
Никулина. Она и отвечает 
за своевременное и качест
венное оформление заказа. 
Но Людмила Андреевна от
неслась к своим обязанно
стям более чем равнодуш

но. Убедившись, что фото
графии обработаны небреж
но по вине художника, 
нужно было настоять на 
скорейшем их исправлении. 
Пять месяцев — большой 
срок, и за это время мож
но было сделать все как 
следует.

Ведь находит же время 
Людмила Андреевна теперь, 
после встречи с корреспон
дентом газеты, для исправ
ления брака. Не допустить 
его было гораздо проще.

Кстати, о книге жалоб и 
Предложений. Ее нет уже 
более полугола. И брига
дир М. У. Лукашева никак 
не может получить новую 
взамен утерянной. Так что 
впечатления о работе • фото
ателье у заказчиков спра
ведливо складываются не 
самые лучшие.

Письмо о нравственности

С К О М К А Н Н Ы Й  РУБЛЬ

Читатель возвращается к теме

П р е й с к у р а н т  «рассекретили»
Хочу поблагодарить редакцию за публикацию письма об 

отсутствующем прейскуранте в фотографии на ул. Ленина. 
Заходил гуда, прейскурант « рассекретили». Пусть не так он 
красиво оформлен, как в «Улыбке», но основное сделано. 
Может быть, и в других местах задумались над этим 
вопросом.

Э. ГАЛИМОВ, 
житель п. Копылово- Томского района.

Через окошечко билетной 
кассы падает на мой стол 
бумажный комочек. Не 
поймешь, может быть, это 
обертка от конфеты? Я 
изумленно поднимаю глаза. 
Вполоборота к кассе стоит 
молодой человек, с достоин
ством переговариваясь с 
кем-то.

Я знаю, что ему надо, но 
спрашиваю:

— Вам что?
Через несколько секунд, с 

вызовом:
— Билеты, конечно.
— Сколько, на какой се

анс?
— Два, на семь.
Я делаю замечание: ,
— Почему же вы молчи

те, каждое слово приходит
ся вытягивать? С вас один 
рубль.

• Билеты у меня в руках.
— Я деньги подал. Вот 

он, рубль.
— Разве это деньги, — 

говорю я, поднимая комо
чек.

— А как же! Рубль.

— Неужели так обраща
ются с денежными знака
ми?

Не моргнув глазом, па
рень говорит:

— А что их жалеть? 
Этих знаков, бабуля, если 
надо, государство сколько 
хочешь напечатает!

Я не выдерживаю, ком
каю, сколько можно, би
леты и подаю ему, а день
ги, аккуратно t расправив, 
кладу под пресс.

Парень швыряет билеты 
и кричит:

— Вы что мне . даете? 
Здесь не видно, какой ряд 
и место, нас не пропустят. 
Дайте жалобную книгу!

— Я тоже на вашем руб
ле не вижу герба и номер 
не разберу, в банк его не 
примут.

— Очки наденьте! .
В фойе стоит смех. Меня, 

по правде говоря, потряса
ет не грубость молодого 
человека. Меня расстраива
ет равнодушие, с которым 
парни и девушки относятся 
к нашим советским день-

НЕ Х В А Т И Л О . . .  Ч У Т К О С Т И
Случилось так, что в ок

тябре я пошла на пенсию. 
Пенсионеры знают, что это 
за день. Грустный, скажу 
вам, день, а у меня он вы
шел еще грустней. »

Как водится, состоялось 
собрание, на которое я бы
ла приглашена официально. 
Предполагалось чествование 
уходящих на пенсию. А 
торжественная часть посвя
щалась окончанию убороч
ной. С трибуны что-то гово
рили. То и дело раздава
лись аплодисменты. На
граждали победителей, но 
я почти не вникала в

смысл происходящего. Б 
голове навязчиво вертелась 
мысль, .что это мое послед
нее собрание и что я в по-- 
следний раз нахожусь В 
коллективе как равноправ
ный его член, и все ждала, 
когда же меня позовут на 
сцену.

Только бы не заплакать, 
думала .я. Слышу, вызыва
ют .на сцену нашу доярку 
Капитолину Софину, благо
дарят за труд, желают всех 
благ, вручают подарок и 
значок. (Софина вместе со 
мной уходила на отдых).

Сейчас моя очередь, ду

маю я, и опять заволнова
лась...

Но собрание объявили 
закрытым. Сельчане в не
доумении оглядывались на 
меня.' ‘

Не помню, как я пришла 
домой. Было очень стыдно. 
Нет, обиды не было. Она 
пришла потом.

С 1946 года я проработала 
на ферме дояркой и телят
ницей, Трудные это были 
годы, послевоенные. Кто 
работал, тот знает, сколько 
моё поколение вынесло на 
своих плечах! Тем более 
одна растила сына. За всю

трудовую жизнь не совер- 
. шила ни одного прогула 
или мало-мальского про
ступка, всегда шла туда, 
где была нужнее. В общей 
сложности десять сезонов 
проработала весовщиком 
зерна на токах, а ведь ве
совщикам платили в два 
раза меньше. Зимой опять 
работала на ферме.

За эти годы меня много 
раз премировали и отмеча
ли, даже писали в газете.. И 
вот теперь забыли.

Решила я подождать до 
октябрьских праздников, 
может, думаю, вспомнят. 
Не вспомнили. ' Правда, на 
том злополучном собрании 
не присутствовал директор 
совхоза Щербатов. При 
встрече, однако, спросил, 
как, мол, отдыхается? Я

гам, к их хранению. Таких 
случаев, как . я описала, 
немало. Чаще всего за мои 
замечания благодарят, из
виняются, но бывают и по
добные сцены.

Откуда, все-таки, это пре
небрежение к деньгам? Ро
дители, учителя школы, 
коллектив вуза не задумы
ваются о том, знает ли ма
лыш, школьник; студент, 
как достается рубль? Ч"то 
он значит для государства? 
Дети привыкают ко всему 
готовому, вот что страш
но. Мама й папа из послед
него выбьются, но дорогому 
своему дитяте вышлют 
кругленькую сумму, В 
школах все бесплатно, в 
институтах даже стипендию 
выплачивают. И... почти 
никакой воспитательной 
работы на эту тему!

Бережное отношение к 
деньгам. Это вопрос не ча
стный.

Е. ЛЕВАНДОВСКАЯ, 
кассир кинотеатра.

ему все рассказала, и он, 
пообещав кое-кому «накру
тить хвоста», уехал, 
s Теперь, когда кто-нибудь 
из сельчан задает вопрос 
управляющему Липухину, 
почему, мол, Мохову не 
могли по-человечески про
водить на пенсию, он отве
чает, 'что пока в кассе нет 
денег. Да разве в деньгах 
дело?

Не подарка - я выпраши
ваю, не того, чтобы меня 
чествовали задним числом, 
а хочу спросить у директо
ра Щербатова и управляю
щего Липухина: за что же 
меня обидели?

К. МОХОВА, 
бывшая работница сов
хоза «Авангард» Кожев- 

никовского района.

Т

Н Ф О Р м а ц и я

I l l s ]

В ы с о к а , я  о ц е н к а
НЬЮ-ЙОРК. Высокую 

оценку дал Совет мира 
США новым советским 
предложениям по обеспече
нию мира и безопасности в 
районе Персидского залива, 
которые ' выдвинул Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Пре
зидиума ■ Верховного Совета 
СССР ' Л. И. Брежнев во 
время, своего визита в Ин
дию. В условиях усиления 
напряженности в. районе 
Персидского залива админи
страция США должна .со 
всем вниманием и ответст
венностью проанализиро

вать эту инициативу и дать 
на нее положительный от
вет, подчеркивается в заяв
лении Совета мира. В нем 
содержится также призыв 
ко всем американским бор
цам за мир, широкой обще
ственности страны усилить 
кампанию поддержки новой 
советской инициативы как 
отвечающей национальным 
интересам США, а также 
интересам всех миролюби
вых государств.

В документе подвергают
ся критике политика. Ва
шингтона в отношении рай
она Персидского залива,

планы военного вмешатель
ства во внутренние дела | 
других государств. Военное 
присутствие США в этом | 
регионе, говорится в заяв
лении, непрерывно наращи- I 
вается за счет создания но- | 
вых военных баз, увеличе
ния потока американских i 
вооружений, направляемых 
ряду стран Персидского за- j 
лива и Ближнего Востока, 
а также дислокации там во
енно-морской армады США. 
Ни для кого не секрет, что 
это является постоянным 
источником напряженности 
и нестабильности в регионе.

с о в м е с т н ы й  Н А Г Н Е Т А Ю Т
НАПРЯЖЕННОСТЬФИЛЬМ

УЛАН-БАТОР. Новой сов
местной работой советских 
и монгольских кинематогра
фистов станет художествен
ный фильм «Через Гоби и 
Хинган». Его съемки ведут
ся в эти дни киностудиями 
«Монголкино» и «Мос
фильм». В ленте воссозда
ются события конца лета и 
начала осени 1945 года, ког
да советские и монгольские 
войска наголову разгромили 
главную ударную силу 
японского милитаризма — 
квантунскую армию. Поста
новщики картины стремят
ся рассказать зрителю о 
событиях огромной важно
сти, героизме и мужестве 
советских и монгольских 
солдат.

М  у з и  к а 
и м  у з и  к а н п  ы

П роблем ой  и х  « в з а и м о о т н о 
ш е н и й »  за н я л с я  ш в е й ц а р с к и й  
в р а ч  Ю. еррей. О бсл ед уя  м у 
з ы к а н т о в  Ц ю р и х с к о го  с и м ф о 
н и ч е с к о го  о р к е с т р а , о н  о б н а 
р у ж и л , ч то  о ко л о  п о л о в и н ы  из 
н и х  ж а л у ю т с я  н а  с л у х . П р и ч и 
н а  — з в у к о в ы е  « п е р е гр у з к и »  и 
ч р е зм е р н о е  н а п р я ж е н и е :  
м у з ы к а н т ы  д о л ж н ы  с л ы ш а т ь  
з в у ч а н и е  в се го  а н са м б л я  и в 
то  ж е  вре м я  с о с р е д о то ч и в а ть - 

.с я  на  своей  п а р т и и .
К), Ф р е й , сам ф л е й ти с т  с 

к о н с е р в а т о р с к и м  о б р а з о в а н и 
ем , с ч и т а е т , ч то  в последн ее  
врем я д и р и ж е р ы  ста л и  у в л е 
ка т ь с я  «ф орте»  и п о р о й  з а б ы 
в а ю т , что  в ы р а з и те л ь н о с т ь  
и с п о л н е н и я  н е  в се гд а  о п р е д е 
л я е тся  гр о м к о с т ь ю  з в у ч а н и я . 
П о ка  ж е  и д у т  и с с л е д о ва н и я , 
с п е ц и а л и с т ы  р е к о м е н д у ю т  не  
т о л ь к о  « и гр а т ь  п о т и ш е » , но  и 
р а с ш и р и т ь  « ж и з н е н н о е  п р о с т 
р а н с тв о »  для м у з ы к а н т о в  на  
сц ен е .

Ц е н а

(голубою  лебедя> К и т а й с к а я
80 т ы с я ч  д о л л а ро в  за п л а ти л  

н а  а у к ц и о н е  в С иднее  а м е р и 
к а н с к и й  к о л л е к ц и о н е р  за  п о ч 
т о в у ю  м а р к у ,  в ы п у щ е н н у ю  в 
1854 го д у  а в с т р а л и й с к и м  ш т а 
то м  З а п а д н а я  А в с т р а л и я . Т о г 
да зд е с ь  б ы л о  о т п е ч а т а н о  388 
м а р о к  с п е р е в е р н у т ы м  и з о 
б р а ж е н и е м  лебедя го л у б о го  
ц ве та . С ей ча с  в н о л л е кц н я х  
ф и л а те л и с то в  т а к и х  э к з е м п л я 
р о в  о с та л о с ь  л и ш ь  п я т н а д 
ц а ть .

Н о в ы й  владелец  ф и л а те л и 
с т и ч е с к о й  р е д к о с т и  не п о ж е 
лал н а зв а ть  свое  и м я , и  к у п 
л я -п р о д а ж а  б ы л а  о с у щ е с т в л е 
н а  п о  п о чте . В н а кл а д е  он  не  
о с та л с я : на  од н о м  из а у к ц и о 
н о в  в Ш в е й ц а р и и  « го л у б о го  
лебедя» о ц е н и в а л и  в 120 ты - 
.сяч  д о л л аров .

ЛОНДОН. 'Египетский ви
це-президент Мубарак вер
нулся из Вашингтона, зару
чившись согласием США 
увеличить и ускорить по
ставки оружия, а также 
усилить американское воен
ное присутствие в Египте, 
пишет газета «Гардиан». 
Газета указывает, что по
ставки режиму Садата 244 
американских т а н к о в
«М-60» будут начаты «не
медленно». Будет форсиро
вана программа подготовки 
египетского военного персо
нала в США.

Газета особо указывает на 
усиление напряженности в 
отношениях Египта с Ливи
ей. Как явствует из сооб
щения «Гардиан», Каир „уси
ленно муссирует слухи о 
некоей «военной угрозе» 
со стороны Триполи, что 
говорит О ВОЗМОЖНОСТИ но
вой вооруженной провока
ции Египта против Ливии.

БЕЙРУТ. Ливанская газе
та «Аш-Щааб» указывает 
на возможность возникнове
ния нового египётсЙо-ли- 
вийского вооруженного кон

фликта. Нагнетая напря
женность в отношениях с 
Ливией, отмечает газета, 
официальный Каир стре
мится к тому, чтобы до
биться увеличения амери
канской военной помощи 
Египту.

ТРИПОЛИ. ' Ливийское 
агентство Джана выступило 
с опровержением утверж
дений египетской газеты 
«Аль-Ахрам» о якобы имев
ших место «военных при
готовлениях» Ливии на гра
ницах с Египтом.

Джана указывает, что по
добные заявления египет
ской газеты беспочвенны и 
носят провокационный . ха
рактер. Египетские власти, 
подчеркивает агентство, пы
таются таким образом вве
сти в заблуждение между
народное общественное мне
ние и оправдать свою ан- 
тиарабскую и антинародную 
политику, направленную на 
выполнение кэмп-дэвидскйх 
соглашений и превращение 
Египта в американский во
енный плацдарм на Ближ
нем Востоке.

«  Н  Ь  Ю - Й  О  Р  К  Т  А Й  М  С »  
О  Х У А  Г О Ф Э Н Е

НЬЮ-ЙОРК. Корреспон
дент газеты «Нью-Йорк 
тайме» передает из Пекина: 
Председатель ЦК КПК Хуа 
Гофэн попал под мощный 
огонь критики и вскоре 
может быть вынузкден уй
ти со своего поста. Как 
ожидается, его заменит ге
неральный секретарь ЦК 
КПК Ху Яобан — давний 
соратник Дэн Сяопина. Хуа, 
который в сентябре этого 
года был вынужден отка
заться от поста премьера 
Государственного совета
КНР, вопреки ожиданиям 
не встретился на прошлой

неделе с членами японской 
делегации. Он обвиняется 
партийной дисциплинарной 
комиссией в целом ряде 
«грехов», в том числе и в 
том, что несет ответствен
ность за преследования и 
смерть 600 человек после 
ареста в октябре 1976 года 
«банды четырех».

Как стало известно в ос
ведомленных кругах, добав
ляет газета, доказательства 
виновности Хуа всплыли 
на суде над «бандой четы
рех», с членами которой 
он поддерживал тесные от
ношения.

помощь бандитам

П о д  п а р у с о м  —  
о т  к р и з и с а

В ряде западных стран 
обсуждается, вопрос об ис
пользовании парусных судов 
в торговом флоте. Еще не
сколько . лет назад об этом 
вряд ли кто стал бы гово
рить всерьез, хотя, впрочем, 
в некоторых странах Азии, 
бассейнов Тихого океана и 
Карибского моря никогда не 
отказывались от грузовых и 
пассажирских парусников. 
В Индонезии, например, на
считывается 10 тысяч таких 
судов и суденышек, которые 
перевозят древесину, зерно* 
удобрения и другие грузы.
; И вот теперь на Западе, 

чтобы как-то противостоять 
энергетическому кризису, на
чали подумывать о строитель
стве крупных парусных су
дов, оснащенных новейшей 
техникой, включая ЭВМ. 
«•Электронный мозг», получая 

I  информацию от метеоспутни- 
■ ков, выберет самый рацио- 
1 нальный' курс кораблю, чтобы 
| максимально использовать 
1 энергию ветра.

ПЕКИН. Здесь состоялась 
пресс-конференция замести
теля министра иностран
ных дел Китая Хань 
Няньлуна для _ иностран
ных журналистов. Отвечая 
на вопрос, поставляет ли 
Пекин оружие бандитским 
формированиям, засылае
мым в Афганистан извне, 
заместитель министра дал 
утвердительный ответ, ци
нично заявив, что-де ки
тайское руководство считает

оказание такой «помощи» 
своим ^долгом». Тем самым | 
высокопоставленный китай
ский представитель офици- I 
алыю подтвердил, что пе- i 

■ кинское руководство, дей- | 
ствующее заодно с импе
риалистическими кругами 
США и Пакистаном, участ
вует в ведении подрывной 
деятельности против закон
ного революционного прави- | 
тельства Демократической 
Республики Афганистан.

П Р О Т И В  РАСИЗМА И ФАШИЗМА
ГААГА. Мощная демонст

рация против фашизма и 
расизма состоялась в Ам
стердаме. По призыву около 
80 общественных организа
ций и политических партий 
Нидерландов свыше 10.000 
манифестантов прошли по 
улицам города, протестуя 
против активизации в стра
не ультраправых неофаши
стских и расистских груп
пировок. Они решительно

потребовали от голландско
го парламента принять| 
срочные меры по пресече
нию возмутительной дея
тельности фашиствующих [ 
организаций, открыто про- i 
поведующих человеконена- | 
вистнические идеи. Участ
ники демонстрации также1 
призвали власти положить I 
конец жестокой расовой | 
дискриминации, жертвами 
которой прежде всего явля- | 
ются рабочие-иммигранты.

НЕОНАЦИСТЫ НЕ УНИМАЮТСЯ
БОНН. Несмотря на то, 

что под давлением общест
венности судебные власти 
ФРГ были вынуждены за
претить так называемую 
«военно-спортивную - группу 
Хофмана», снискавшую се
бе известность организаци
ей ряда террористических 
актов, в стране сейчас дей
ствуют около 25 подобных 
неонацистских групп. Об 
этом сообщает еженедель
ник «Тат».

Своеобразным филиалом 
запрещенной группы оста
ется. организация под вы
веской «Кружок единомыш
ленников, содействующих 
военно-спортивной группе 
Хофмана». На нее не рас
пространилось решения о 
запрете, вынесенного судеб- ! 
ными инстанциями. «Кру- , 
жок» усердно занимается 
сбором финансовых средств 
с целью дальнейшей акти- | 
визации неонацистской дея
тельности.

/И
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Т о м с к и е  х у д о ж н и к и - с е л у
Беседа с председателем правления Томского отделения Союза художников 

РСФСР, заслуженным художником РСФСР К. Г. ЗАЛОЗНЫМ
*— Константин Григорь

евич, Б СВЯЗИ С ВЫХОДОМ в 
1977 году постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по даль
нейшему улучшению куль
турного обслуживания сель
ского населения» на IV 
сессии областного Совета 
народных депутатов была 
определена широкая ком
плексная программа дея
тельности областных .управ
лений и ведомств, творче
ских организаций и союзов 
ка 1978—1980 годы по вы
полнению этого постановле
ния. Как вы расцениваете 
участие в ней вашего кол
лектива?

— Постановление во мно
гом определило наши взаи
моотношения с селом, а 
благодаря поддержке пар
тийных и советских орга
нов на местах мы получи
ли возможность широкого 
общения с сельской ауди
торией. Улучшилась орга
низация творческих встреч, 
шефских поездок не только 
б районные центры, но в 
средние и малые села обла
сти, а также выставочная 
деятельность. Эти три года, 
особенно нынешний, были 
отмечены интенсивной
творческой работой нашего 
союза. Только в 1980 году 
мы организовали ряд об
ластных и персональных 
выставок в Томске и райо

нах. Событиями в худо
жественной, да и в общест
венной, жизни стали вы
ставка «Преображенный 
край», посвященная 110-й 
годовщине со дня рожде
ния В. И. Ленина., и состо
явшаяся в Барнауле V зо
нальная выставка «Сибирь 
социалистическая», где то
мичи были широко и инте
ресно представлены.

Художники за это время 
побывали во многих рай
онах области. Мы выезжа
ли в отдаленные населен
ные пункты Томского, Ба'к- 
чарского, Чаинского, Ко- 
жевниковского, Шегарского 
и других районов, прини
мали активное участие в 
проведении Дней культуры 
областного центра в Кол- 
пашеве, Асине и Стреже- 
вом. В' Колпашевском и 
Чайнском районах были 
организованы небольшие 
передвижные выставки, со-. 
ставленные из новых, про
изведений наших авторов. 
Во время уборочной стра
ды несколько живописцев 
были направлены в Перво
майский район. Они вы
ступали перед механизато
рами прямо на полевых 
станах, рассказывали о 
своей работе, показывали 
цветные слайды, а потом 
делали зарисовки. Возмож
но, эти наброски дадут на
чало серьезным полотнам.

■— Это прекрасно. Но, по- 
моему, наша деревня все 
еще ждет своего певца. Ед
ва ли мы с вами сейчас 
сможем назвать картины, 
свидетельствующие о том, 
что авторы глубоко знают 
жизнь современного сибир
ского села, его проблемы. 
Может быть, они все еще— 
в стадии рождения? Иначе 
чем объяснить, что на вы
ставках появлялись лишь 
сельские пейзажи Я. Пано
ва, офорты Т. Бельчиковой 
и Л. Лапиной?

— Да, в последнее время 
у томских художников по
явилось немало хороших 
произведений о жизни на
ших нефтяных районов, о 
Сибири индустриальной.
Мы приложили немало уси
лий к тому, чтобы достой
ное развитие получила . и 
станковая* живопись на эту 
тему. К сожалению, с сов
хозами и колхозами такого 
тесного контакта пока нет. 
Интересную форму сотруд
ничества с сельскохозяйст
венным производством на
шел пока только М. Ф. 
Горбатенко. Он заключил 
на эту пятилетку договор о 
творческом содружестве с 
совхозом «Белостокский» 
Кривошеинского района. 
Совхоз сделал художнику 
заказ на серию полотен о 
жизни села, его людях. Ав
тор обязался сделать отчет

ную выставку своих произ
ведений, большая часть ко
торых останется у заказ
чика. Такие двусторонние 
связи можно только при
ветствовать. Ведь, помимо 
эстетической пропаганды, 
такой договор помогает 
развитию изобразительного 
искусства. Наше правление 
будет рекомендовать ху
дожникам развивать эту 
форму шефства. Но для 
этого нужно, чтобы инте
рес к ней был взаимным, а 
не только со стороны ху
дожников.

— Константин Григорь
евич, помнится, вы как-то 
говорили о том, что вскоре 
после обсуждения поста
новления ваше правление 
распределило л  закрепило 
за художниками сельские 
районы с целью улучшения 
там пропаганды изобрази
тельного искусства,

— К сожалению, из всех 
шефов только. Я. Я. Панов 
регулярно бывает в Чаин- 
ском районе с творческими 
отчетами, организует там 
ведречи. Люди его уже 
ждут, всегда рады встрече 
с художником,- искусством. 
Больше у нас Даких обяза
тельных шефов нет, и это 
наше большое упущение. В 
самое ближайшее время на
мерены строго спросить с

. каждого, ответственного за

шефскую работу на селе.
В то же время надо 

сказать, что художники все 
же немало сделали для эс
тетического развития тру
жеников села. Силами ве
дущих наших авторов, а 
также с помощью худож
ников Москвы, Ленинграда, 
Украины, Молдавии; бывав
ших в Томске, созданы 
картинные галереи в не
скольких районах области. 
Они приблизили искусство 
к массовому зрителю, сде
лали .общение с ним посто
янным. И, честно говоря, 
сейчас нас заботит вопрос 
о том, как используется это 
богатство.

— А почему у вас, собст
венно, возник вопрос об эс
тетической отдаче этих га
лерей? Разве к ним утра
чивается интерес?

—• Мы возлагали ка эти 
галереи большие надежды 
— именно поэтому худож
ники отдавали туда все 
лучшее. И эти надежды на
чинали оправдываться. Я 
помню беседы, которые 
проводились в Колпашев
ском Доме культуры, где 
нами создана • постоянная 
экспозиция из работ та
лантливого томского графи
ка В. Гроховского. Помню, 
какой подвижнической ра
ботой была отмечена дея
тельность директора кар
тинной галереи в Подгор

ном Чаинского района. Рай
ком партии и районный 
отдел культуры создали в 
этом селе целый художе
ственный комплекс — пост
роили . специальное здание, 
где разместились галерея и 
детская художественная
школа. Теперь же положе
ние иное. В РСолпашеве 
экспозиция В. Гроховского 
разрознена — работы ча
стично перешли в музей, 
часть передана в среднюю 
школу, и трудно поручить
ся за их судьбу. Пропа
ганда творчества этого ху
дожника практически не 
ведется. Чаинская галерея 
была одно время закрыта. 
Художественную школу
временно перевели в полу
подвальное помещение, ,но 
эта прописка скоро стала 
для нее постоянной. Осенью 
один из наших искусство
ведов был в Богашевской 
средней Школе, которой в 
свое время томские ху
дожники передали в дар 
свои работы. К удивлению 
своему, он не нашел и сле
дов этой галереи.

Хочется напомнить, что 
правление Союза художни
ков РСФСР, ссылаясь на 
закон об авторских правах, 
запрещает нам передавать 
в дар свои работы, если 
для них не предоставляет
ся помещение и не преду
смотрена по штату долж
ность лица, материально 
ответственного за их со
хранность.

Мне кажется, пришла 
пора для серьезного разго
вора на эту темзг.

А  в чем заключается 
ваша помощь художествен
ным школам, сельским уч
реждениям культуры, а 
также большому отряду

ваших коллег — художни- 
ков-оформителей?

— В последние годы свя
зи нашей организации с 
ними особенно упрочились. 
При Доме народного твор
чества совмостко с област
ным управлением культу
ры мы* проводим ежегодные 
семинары, на которые при
глашаем всех художников- 
оформителей, руководите
лей школ и самодеятель
ных студий. Занятия про
ходят в форме лекций гг 
практики. Мы знакомим 
художников с новыми ма
териалами и их примене
нием, со всеми новинками в 
оформлении интерьеров, 
улиц и зданий, анализйру- 
•ем их работы, организуем 
экскурсии в фонд, по горо
ду, в мастерские художни
ков. Нынешней осенью мы 
впервые провели выставку 
наглядной агитации, где 
были представлены эскизы 
оформления учреждений 
культуры, праздничных
панно, стендов, творческие 
работы художников-офор- 
мителей.- В ходе выставки 
детально анализировались 
работы, а лучшие из них 
были отправлены в Крас
ноярск на зональную ' вы
ставку.

Нынче, принимая социа
листические обязательства 
к XXVI съезду партии, мы 
вновь большое внимание 
уделили расширению твор
ческих связей с сельскими 
тружениками. До конца 
этого года проведем серию 
творческих встреч с ра
ботниками сельского хозяй
ства области, в которых 
примут участие ведущие 
художники Томска.

Беседу вела Л. СЕРДЮК.

В Т О Р Н И К , 16 д е ка б р я

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

13.30. «Планы партии — на
ши планы». 13.45. Киножур
нал «Сибирь на 'экран?». 
13.55. Областной телевизион
ный фестиваль «Нам песня 
строить и жить помогает». 
Передача 13-я.

М О С КВ А
14.30. Новости. 14.50. «Го

род пламенных зорь». .Доку
ментальный телефильм._ 15-20. 
«Родная природа». 15.45. «Это 
в сердце было моем...» -Теле
визионный фильм. 16.50. •'•Из
истории внешней политики 
России». 17-10. «Зимний •*?'-- 
кчз>. Кинозарисовка. 17.20. 
«Знаменосцы трудовой сла
вы», 17.35. «Вместе — друж
ная семья»:

ТОМСК•
18.05. Новости.

М О С КВ А
18.15. «Сегодня в мире».

18.30. «Жизнь ттяуки».
ТО М С К

19.00. «Вдохновляющая про
грамма созидания». Говорят 
депутаты областного Совета.

‘ М О С КВ А
19.25. «Театр и время».

20.30. «Время». 21.05. Между
народный турнир . по хоккею 
на, приз газеты «Известия». 
Сборная ЧССР -- сборная 
Швеции. 22.45. Международ
ный турнир по хоккею на 
поил газеты « Известия ■> .•
Сборная СССР — сборная. 
Финляндии. В перерыве — 
«Сегодня в мире».

ВТО РАЯ П Р О ГР А М М А  
ТО М СК

19.30. «Вестник ПЯТИ».
Опыт . внедрения бригадного 
подряда на предприятиях
Томска. 19.55. «Поют самоле
ты». Документальный . фильм. 
20.45. Концерт. 21.25. Новости.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Сообщают многотиражные газеты -вузовЛ ы ж ня ф зтовц ев
ФЭТ открыл лыж

ный сезон. Б воскре
сенье утром около 100 
студентов нашего фа
культета собрались у 
общежития, - чтобы 
принять ‘участие в 
массовом выходе на 
лыжах. - Наибольшую 
активность проявили 
студенты I и II кур
сов. Участниками вы
хода было пройдено 
994 километра. Са
мыми активными 
группами оказались 
60-2, 50-2, 60-1, Кото-
р ые соответственно 
прошли 98, 72, 66 ки
лометров.

Зима еще только 
началась, и хочется, 
чтобы студенты вы
ходили на лыжах не 
только факультетом, 
но и группой. Фйзор- 
ги и комсорги групп 
должны уделять боль
ше внимания здо
ровью студентов, сами 
организовывать спор
тивные мероприятия. 
Спортсовет факульте
та в свою очередь 
’будет проводить со
ревнования между 
группами , и курсами.

«Радиоэлектроник»,
ТИАСУР.

В с е й  г р у п п о й
«Томская лыжня 

зовет всех!», «5 кило
метров за неделю, 100 
•— за зим у»—  эти и 
другие призывы мож
но увидеть в районе 
студенческого городка. 
Привлекли они и на
шу группу. Мы при
няли участие г, мас
совых факультетских 
соревнованиях. На 
старт вышли в пол- ■ 
ном составе, и в этом, 
конечно, большая за
слуга нашего спор
тивного организатора 
Михаила Кутилова. 
Группа выглядела, да
же нарядно. Мы взя
ли с Собой не только 
лыжи, но и плакаты, 
лозунги, отчего и 
наше настроение было 
радостным, приподня
тым. Наверное, это 
сказалось и на ре
зультатах: заняли
первое место.

На комсомольском 
собрании активно об

судили этот выход на 
-старт. А когда спорт
клуб принял решение 
о проведении нынеш
ней зимой соревно
ваний по лыжным 
гонкам и , зимнему 
. многоборью I ТО сре
ди учебных групп ин
ститута, мы решили 
принять участие и в  
этих состязаниях всей 
группой. Было также 
решено, что трениро
ваться ; будем не менее 
трех раз б неделю. 
Наметили сроки про- 
. ведения контрольных 
тренировок. Очень хо
телось бы на инсти
тутских соревновани
ях быть в тройке 
сильнейших.

«За кадры», ТПИ,Дальнейшее развитие зимних видов спорта
О работе по привле

чению студентов, со
трудников вуза ‘ к за
нятиям зимними ви
дами спорта доложил 
на очередном заседа
нии партийного коми
тета председатель 
спортивного клуба 
В. И. Галкин. С на
ступлением зимы вы
ходные дни преврати
лись в большие спор
тивные праздники. 
Опыт показал, что ва
жным средством орга
низации свободного 
времени, укрепления 
здоровья стал лыж
ный спорт. Сейчас 
лыжами увлекается 
половина студентов 
вуза..

Ректор института 
член - корреспондент 
АМН СССР М. А. 
Медведев подчеркнул, 
что главная цель 
массового спорта — 
формирование гармо
нически развитой 
личности, и поставил 
задачу: «Перейти от 
массового лыжного 
спорта к всеобщему»'. 
Задача эта требует 
создания спортивной 
базы, но спортклуб, 
кафедра физического 
воспитания еще не 
взялись за это по-на
стоящему.

Низкий уровень 
организаторской рабо

ты коллектива. ка
федры физического 
воспитания со студен
тами, занимающими
ся в спортивных сек
циях, отметил секре
тарь парткома доцент
B. Д. Михайлов.

Партийный комитет 
обязал спортклуб, ко
митет ВЛКСМ, проф
ком, местный комитет 
усилить работу по 
пропаганде зимних 
видов спорта, принять 
активное участие в 
областном смотре-кон
курсе «Лыжня зовет!» 
и «Всей семьей на
старт», создать в об
щежитиях прокатные 
пункты зимнего
спортинвентаря, обо
рудовать хоккейную 
коробку.

«За медицинские 
кадры», ТМИ.

С тар ты  н а ч а л и с ь
В живописных ок

рестностях лесопитом
ника было оживлен
но и празднично. Па
радом и поднятием 
флага начались стар
ты студентов универ
ситета, посвященные 
открытию лыжного 
сезона.

В соревновании на
женской дистанции 
первой стала студент
ка ГГФ С. Бочкарева, 
вторую и третью • сту
пени пьедестала заня
ли соответственно
Т_ Сивкова . (ГГФ) _ и 
Н. Ломакина (ФФ). У 
мужчин первенствовал
C. Лонь (ЮФ), на
втором месте — Г. Не- 
виницын (РФФ), на
третьем — С. Василь
ев (ГГФ).

Соревнования выиг
рала сборная команда 
ГГФ.

«За советскую 
науку», ТГУ.

Победная эстафета
Убедительную побе

ду одержала команда 
факультета физвоспи- 
тания нашего инсти
тута в соревнованиях 
по лыжным эстафе
там среди вузов горо
да, которые состоя
лись на базе ДСО 
«Спартак».s

«Советский учи
тель», ТГПИ.

«А  У НАС ВО ДВОРЕ...»
Фото Н. Митикасова.

Т и р а ж  « С п о р т л о т о »
Результаты 50 тиражей «Спортлото», со

стоявшихся 13 декабря.
«6 из 49». 1-й розыгрыш: 4, 7, 9, 23, 43, 46, 

льготный шар — 2.
2-й розыгрыш: 4, 12, 33, 37, 40, 44, льготный 

шар — 10.
«5 из 36», 1-й розыгрыш: 9, 13, 14, 16, 31.
2-й розыгрыш: 8, 13, 15, 17, 34.

* * *
Руководство главного управления спортив

ных лотерей напоминает играющим, что с 
1-го тиража 1981 года вводятся новые формы 
билетов лотерей «Спортлото» «6 из 49» и «5 
из 36», которые поступят в продажу с 15 
декабря.

В связи с этим действующие в настоящее 
время ' карточки «Спортлото» «6 из 49» и «5 
из 36» будут продаваться и могут заполнять
ся играющими только на тиражи 1980 года, 
по 52-й тираж включительно.

(ТАСС).

П е р е д  у д а р о м

Сегодня в Томске начинается абсолют» 
ный чемпионат СССР по боксу

В 1865 • гдду в Англии 
«Правилами маркиза Куин- 
сберри» были обговорены 
те необходимые условия 
(размеры, ринга, вес перча
ток, продолжительность ра
ундов и т. д.), которые пре
вратили изьестный уже 
около 5,000 лет кулачный 
бой в вид спорта, волную
щий сейчас тысячи людей. 
С трудом прокладывал бокс 
путь на олимпийскую аре
ну, а утвердившись на, ней, 
отвоевал себе право на 11 
золотых медалей. Первый 
удар гонга в России раздал
ся в 1898 году, когда два 
приезжих англичанина по
казали «учебный бой» зри

телям Петербурга. Сейчас в 
нашей стране около 300 ты
сяч занимающихся боксом, 
13 советских спортсменов 
становились олимпийскими 
чемпионами.

Сегодня во Дворце зре
лищ и спорта открывается 
абсолютный чемпионат
СССР. 32 боксера, представ
ляющих почти все респуб
лики, Москву и Ленинград, 
выйдут на помост с тем, 
чтобы через пять дней оп
ределить из своего числа 
двух сильнейших.

Эти двое в финальном 
бою и разыграют приз, 
учрежденный редакцией 
«Недели» — воскресного

г  о  и г  а
приложения к газете «Из
вестия», — «Хрустальная 
перчатка». : Прошлогодний 
обладатель этого трофея 
20-летний боксер из Ленин
града В. Яковлев, серебря
ный призер XX II Олимпиа
ды в Москве П. Заев, се
ребряный призер чемпиона
та мира среди молодежи 
А. Якубкин — вот имена 
наиболее известных. спорт
сменов, прибывших на чем
пионат.

Специфика .соревнований 
на звание абсолютного чем
пиона дает право участво
вать в нем сильнейшим 
боксерам страны (по пер
сональному вызову, утверж
денному тренерским сове
том Спорткомитета СССР) с 
разным собственным весом.

В этом отличие турнира от 
остальных состязаний бок
серов, оно придает ему осо
бую эмоциональность,
спортивный накал и зре
лищную привлекательность.

Параллельно абсолютному 
чемпионату будет проведен 
10-й традиционный респуб
ликанский юношеский тур
нир по боксу, посвященный 
памяти Героя Советского 
Союза И. Шуклина, выпу
скника Томского артилле
рийского училища, герой
ски погибшего в 1943 году 
на фронте. В нем примут 
у ч а с т и е  более 50 спорт
сменов — сильнейших мо
лодых боксеров областей и 
краев РСФСР, в том числе 
и несколько томичей.

Главный судья соревнова
ний — судья всесоюзной и 
международной категорий 
В. Дадаев (Москва),

Сегодня гонг...

ТЕАТР ДРАМЫ
16 декабря. Премьера спек

такля « М ы , н и ж е п о д п и с а в 
ш и е ся »  .—  19-30.

16 декабря. Т о р ж е с тв е н н е е  
о т н р ы т и е  а б с о л ю тн о го  ч е м п и 
о н а та  СССР по  б о кс ;)  — в 
18 часов 30 минут. П р е д в а р и 
те л ь н ы е  бои  —- в 19 часов.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
« В и ки н ги »  — 9, 11. 13. 15,

21. О б щ е с т в е н н о -п о л и т и ч е 
с к и е  ч те н и я  для м о л о д е ж и . 
Тема: Т о м с ки й  ко м со м о л  — 
X X Y i с ъ е зд у  КП С С . Фильм 
« Б ы стр е е  со б с тв е н н е й  те н и »  — 
18-40. ‘

имени М. ГОРЬКОГО
«•Трудная рол ь»  (две серии) 

— 8-30. 11, 13-30, 16, 18-30,
21. « З а п о зд а л ы й  восход»
8-40. 10-20. 12, 13-40, 15-20. 17, 
18-40, 20-20. 22. Зал кинохро
ники « Р а спл ата  за  п р е д а те л ь 
ство»  — 9. 10-05. 11-10. 12-15, 
13-20, 14-25, 15-30. « У р о ки

В А З а» , « Гор о д  р а б о че й  сл а 
вы » , « Р у ко в о д и т е л ь »  — 16-35,
17-40.

«ОКТЯБРЬ»
М у л ь т с б о р н и к  Ns 40 —  11. 

« К о з е р о г  — од и н »  (две се
рии) — 8-40, 11-10, 13-40,
1 6- 10; 18-50,- 21-30. «В те н и
т в о и х  р е с н и ц »  (две серии) — 
8-30. 12. 16, 18-40. 21-20. Кино
лекторий « Д е ся тая  м уза»  — 
15.

имени И. ЧЕРНЫХ
« Б е л ы й  К л ы к »  —  9, 12. 15, 

18, 21. « Ж е н щ и н а , ко т о р а я
по ет»  ~~ 9-10. 10-40. 12-20, 16,
17- 40, 19-20, 21. « С у в о р о в *  — 
14-10.

«ПИОНЕР»
«Новы%  п р и к л ю ч е н и я  к а п и 

та н а  В р у н ге л я »  — 9 . 10-50.
12-40. 14-30. 16-10. « Ч е р н ы й
б и зн е с»  —  17-50, 19-50, 21-50. 
Кинолекторий для родителей 
— 19.

«СИБИРЯК»
«Соло для сл о н а  с оркест

ром »  — 9-20. « Ж ел а ю  у с п е х а »
—  11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 
19-20, 21.

ДВОРЕЦ К У Л Ь Т У Р Ы  
«АВАНГАРД» 

« А кв а н а в ты »  _  17, 19 , 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» ..
« В п е р в ы е  з а м у ж е м » -—17. ш  

19, 21. ‘
Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
« Д о п о л н и т е л ь н ы е  в о п р о сы »

— 14, 16, 18. 20-.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО
«По д а н н ы м  у го л о в н о го  р о 

з ы с к а »  — 19 , ' 21 .
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ГРЭС-П 

« Ч уд ов и щ е »  —  17-20, 19,
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| 22—23
S декабря

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
| Лауреат международного конкурса на X  Всемирном фестивале молодежи и студентов в Берлине

Государственный русский народный 
S оркестр

«  Б  О  Я  Н

22—23
декабря

Художественный руководитель - и главный дирижер ~~ 
заслуженный артист РСФСР Анатолии ПОЛЕТАЕВ, 

Солисты: -солистка Государственного академического 
Большого театра СССР, заслуженная артистка РСФСР 
Галина КАЛИНИНА; солист Московской государствен
ной филармонии, заслуженный артист РСФСР Леонид 
ХАРИТОНОВ.

Фольклорный вокальный ансамбль

« В Е С Н Я Н К А »
Солисты оркестра: дипломант Украинского конкурса 

музыкантов-исполнитйлей Юрий КОНОНОВ (балалайка), вва
Владимир ВОЙЦИЦШШ,. Владимир КРАСНОЯРЦЕВ |

а*
(домра), Валентин АКСЕНОВ (баян), Любовь БЫСТРО- 1

■ я
ВА (домра), Галина КУЛЮКИНА (народные песни).

В программе: русские и украинские народные песни, старинные романсы, песни советских композиторов.
Принимаются коллективные заявки по телефонам: 4-47-77, 4-32-50.

.Начало — в 19 час. 30 мин. 1
Билеты продаются в кассе Дворца зрелищ и спорта и у уполномоченных.' ( I
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Бюро по трудоустройству и информации населения 
приглашает в спецавтохоЗяйство: . шоферов I—III
классов, механизаторов, автогрейдеристов, автослесарей, 
кузнеца, маляра, слесаря-агрегатчика, мотористов, газо- 
электросварщиков, токаря, сантехника, слесаря-инстру
ментальщика, слесарей по ремонту оборудования, до
рожных рабочих, грузчиков, собаколовов, техника по 
снабжению, заведующего гаражом, старшего диспетчера, 
мастеров уличной уборки.

Для рабочих оплата труда — сдельно-премиальная и 
повременно-премиальная. Выплачиваются премии: ме
сячная, квартальная и по итогам года. Организована 
доставка рабочих с работы и на работу. Одиноким пре
доставляется общежитие, семейные обеспечиваются квар
тирами в порядке очередности. Ремонтные рабочие 
пользуются бесплатным обедом.

Желающие получить специальность шофера имеют 
возможность обучаться в автошколе,

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, в бюро по 
трудоустройству.

Городское бюро по трудоустройству и информации на
селения срочно приглашает на работу в Томский геофи
зический трест, расположенный в г. Колпашеве, для ра
боты в полевых партиях: разнорабочих, рабочих в буро
вые бригады, взрывников, трактористов, бурильщиков, 
газоэлектроеварщиков, бензопильщиков, токарей, стрел- 
ков-охранников, водителей вездеходов.

Оплата труда — сдельно-премиальная, выплачиваются 
полевое довольствие в размере 50 процентов тарифной 
ставки, районный коэффициент в размере 30 процентов 
и северная надбавка в размере 10 процентов за каждый 
проработанный год. Максимальная величина северной 
надбавки — 50 процентов по истечении 5 лет работы. 
Размер премии —- до 40 процентов. Все работники тре
ста пользуются установленными льготами для районов, 
приравненных к районам Крайнего Севера.

Каждый рабочий, не имеющий квалификации и 
желающий получить ее, может поступить на курсы, 
проводимые трестом каждое лето по специальностям: 
тракторист-бурильщик, водитель вездехода, взрывник, 
бензопильщик, газоэлектросварщик.

Обращаться в городское бюро по трудоустройству и 
информации населения: г. Томск, пр. Кирова, 17;” ул, 
Карла Маркса, 7; Северный городок, 9, или г, Колпашё- 
во, ул. Чапаева, 21, в Томский геофизический трест.

Автошкола ДОСААФ сов
местно с бюро по трудоуст
ройству и информации на
селения проводит набор на 
курсы водителей категории 
«В» — любители.

Обращаться по адресу: 
пр. Ленина, 140, тел. 2-23-52 
(после 17 часов) и пр. Ки
рова, 17, в городское бюро 
по трудоустройству.

Родные и близкие глубо-
к о  скорбят по поводу кон-
чины

К О Р Е Н Ь К О В А
Г о о р ги л И о си ф о в и ч а .

Коллективы Томского гор- 
плодоовощеторга и ЖБК-40 
выражают соболезнование 
родным и близким . по 
поводу смерти

Ф ЕД О РО ВО Й 
Е к а т е р и н ы  П а в л о в н ы .

Областное объединение 
Сельхозхимия ставит в 
известность заинтересован
ные организации и учреж
дения о том, что с 15 декаб
ря 1980 года контора объ
единения будет находиться 
по ул. Киевской, 86. Основ

ные номера телефонов: 
председатель — 4-35-70;
заместитель председателя— 
4-36-59; производственный 
отдел — 4-35-39; отдел хи
мизации •— 4-35-83; бухгал
терия — 4-35-03; плановый 
отдел — 4-35-71.

Администрация.

Ректорат, местный коми
тет и коллектив кафедры 
физврспитания Томского 
политехнического институ
та с глубоким прискорби
ем сообщают о смерти 
старшего преподавателя

Ф И Л Ю Ш И Н А  
Н и ко л а я  М и х а й л о в и ч а

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.

Коллектив учителей к 
учащихся школы № 35 с 
глубоким прискорбием из
вещает • о безвременной 
смерти ученицы 9-го клас
са

КО С ТЕН КО ВО И
И р и н ы

и выражает соболезнова
ние родным и близким.
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А дрес р е д а кц и ю  63405U, 1 о и ск , ГС П . п р , Ф р ун зе . 103. 1елефоны! пр и ем ной  ред актора —- 3-44-25, зам естителей ред актора —  3-08-52, 3-31 -25, отв. с екр е та р я  —  3-32-34, с е к р е та р и а т а — 3-40-20, 3 -44-43,

отдела пар ти й но й  ж и з н и  —- 3-40-51, отдела пр оп аган д ы  —  3-40 -24 , отдела пр ом ы ш л енно сти  —  3-48-76, 3-40-58, отдела иеф тегеол огии  и строител ьства —  3-41-83. 3-41-53, отдела сел ьского  хо
зя йств а  —  3-43-75 , 3 -43-60, отдела н а у к и  и  учеб н ы х заведений —  3-43-63 , отдела инф орм ации  —  3-43-32. 3-31-22, отдела сов етского  строител ьства и бы та —  3-41-65, 3 -06-31, отдела писем
—  3-31 -61 . 3 -06-87, о б щ е с т в е н н о й / п р и ем н ой  —  3-42-07 , отдела о б ъ я в л е н и и - 3 - 1 0 -1 7 ,  д е ж у р н о го  —*  3-41-59 , областной ж у р н а л и с т с к о й  о р га н и за ц и и  mm 3 -40 -91 , прием ной  издательства
—  3-15-25, б у х га л т е р и и  ы . 3-10-17,
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